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Введение 
 

На сегодняшний день существует большое количество рейтингов: губернаторов, компаний, 

личных состояний богатейших людей, ежегодные рейтинги инвестиционной привлекательности, ка-

чества жизни, рейтинг «Лидеры на дотациях» (ежегодный рейтинг российских регионов издания 

«Профиль»), национальный рейтинг состояния инвестиционного климата – АСИ, рейтинг социально-

экономического положения субъектов РФ – РИА. Безусловно, государственные структуры, такие как 

администрация президента, профильные министерства или правительство обладают огромным коли-

чеством свежей статистической информации о состоянии экономики в регионах, однако избыточ-

ность этих показателей, и порой их оторванность от реальной действительности, не всегда позволяет 

объективно оценить ситуацию. Еще один фактор – это время. Все рейтинги ежегодные, а сегодня 

экономика меняется постоянно. В связи с внешнеполитической обстановкой, региональные эконо-

мики в том числе должны быть более мобильны и изменчивы. На данный момент нет публичного, 

ежемесячного рейтинга региональных экономик, хотя он помог бы более оперативно реагировать на 

современные вызовы, повысить качество управления регионами.  

Такие рейтинги востребованы бизнес-сообществом, потенциальными инвесторами, в том числе 

зарубежными, которые с изучения экономической ситуации в регионе начинают свою работу. Руко-

водителям экономического блока в правительствах субъектов также необходимо проводить сравни-

тельный анализ ситуации, чтобы видеть точки роста или отставания, знакомиться с успешными прак-

тиками соседей, чему мешает в частности отсутствие сравнительных рейтингов регионов.   

Основные показатели, которые учитывались при составлении данного рейтинга по Северо-За-

падному Федеральному округу: всесторонний мониторинг СМИ, сравнительный анализ размера гос-

ударственного долга, эффективность освоения бюджета, экспертный опрос, сравнительный анализ 

средней заработной платы в регионе и суммы просроченной задолженности по заработной плате 

предприятий, а также оценка рейтинга глав регионов. Итоговый рейтинг представляет собой консо-

лидированную оценку вышеперечисленных данных. 

 

Методика составления рейтинга 
 

1. Проведение мониторинга публикаций в СМИ по 10 категориям, расставление и подсчет бал-

лов по значению каждой темы (положительная категория со знаком +, отрицательная кате-

гория со знаком −, а также с учетом повышенного коэффициента в зависимости от количе-

ства публикаций по теме); 

2. Оценка рейтинга глав регионов субъектов Северо-Западного Федерального округа и при-

своение баллов на основании места, занимаемого в рейтинге; 

3. Сравнительный анализ государственного долга региона по отношению к размеру доходной 

части в бюджете региона на 2017г. и присвоение баллов региону в зависимости от занимае-

мой позиции в рейтинге; 

4. Сравнительный анализ выполнения бюджета доходов и расходов субъектов федерации и 

присвоение баллов региону в зависимости от занимаемой позиции в рейтинге; 

5. Сравнительный анализ средней заработной платы в регионе и суммы просроченной задол-

женности по заработной плате предприятий, присвоение баллов на основании места, зани-

маемого в рейтинге; 

6. Проведение экспертного опроса по экономической обстановке в регионе и присвоение бал-

лов на основании места, занимаемого в рейтинге; 

7. Суммарный подсчет баллов по каждому субъекту, составление итогового рейтинга. 
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Ленинградская область Калининградская область г.Санкт-Петербург

58

63

56

Рейтинг экономической активности субъектов Северо-Западного Федерального округа 
 

РЕЙТИНГ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Как видно из графика, тройка лидеров претерпела некоторые изменения. Калининградская об-

ласть, поднявшись со второго места, оказалась лидером текущего рейтинга. Ленинградская область, 

также поднявшись на одну ступеньку вверх, взяла серебро. Санкт-Петербург, опустившись на 2 по-

зиции вниз, занял в этом месяце лишь третье место. 

Калининградская область, как уже было написано выше, сумела со второго места подняться на 

первое, набрав в этом месяце 63 балла. Уже не первый месяц экономическая ситуация в регионе де-

монстрирует стабильные показатели роста. Так, прирост инвестиций в Калининградскую область по 

итогам I квартала 2017 года составил 70%. По данным экспертов, по этому показателю регион нахо-

дится на 3-4 месте в России. 

 

«Выше нас только Крым и Вологда, - подчеркнул ВрИО вице-премьера Александр Шендерюк-

Жидков входе круглого стола, организованного РБК. – Этот прирост сформировали два-три 

проекта, среди них - инвестиции «Лукойла» в добычу. Только в нематериальные активы ком-

пания вложила более миллиарда рублей. Дальше «Лукойл» будет заниматься разработкой 

своих месторождений, мы ожидаем очень серьезный инвестиционный рост, и, наверное, это 

будет основной драйвер инвестиций в Калининградскую область». 

 

В связи с этим, логичен и рост предпринимательской и бизнес активности в регионе. Так, группа 

компаний «Автотор» в январе—мае 2017 года увеличила производство автомобилей почти в два раза 

по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. 

 

«За период с января по май мы заметно нарастили выпуск автомобилей всех брендов. Всего на 

площадках произведено 60,380 тыс автомобилей, что на 88,7% больше, чем за аналогичный 

период прошлого года, когда выпуск составил 31,998 тыс. автомашин», — сказал пресс-секре-

тарь предприятия Сергей Луговой. 

 

На втором месте, набрав 58 баллов, расположилась Ленинградская область. Стоит отметить, что 

Ленинградская область по итогам прошлого года сохранила лидирующие позиции по уровню разви-
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тия экономики, о чем более подробно еще будет написано ниже. Также, по данным Минэкономраз-

вития, Ленобласть заняла четвертую позицию в рейтинге по сумме налоговых и неналоговых поступ-

лений в бюджет в расчете на одного жителя. Не мало важным стало и подтверждение аналитиками 

Standard & Poor's долгосрочного кредитного рейтинга Ленинградской области на уровне "ВВ ", про-

гноз — "стабильный". В пресс-службе губернатора и правительства Ленобласти сообщают, что важ-

ным результатом в 2017 году стало полное и досрочное погашение всех коммерческих кредитов ре-

гиона. Сохраняя стабильную активность в работе над улучшением экономического состояния реги-

она, комитет экономического развития и инвестиционной деятельности администрации Ленинград-

ской области в начале июля представил проект прогноза социально-экономического развития обла-

сти на 2018 – 2020 годы. Как сообщили в пресс-службе правительства, специалисты подготовили три 

прогноза: консервативный, базовый и целевой. 

 

«Целевой вариант предполагает переход к более агрессивной инвестиционной политике, прио-

ритет развития инновационных и высокотехнологичных сфер с высоким уровнем создания до-

бавленной стоимости, что позволит обеспечить более высокие темпы экономического ро-

ста», - отмечено в сообщении. 

 

г. Санкт-Петербург, как уже писалось выше, сдал свои позиции и оказался на третьем месте. В 

большей степени это связано с информационным фоном в СМИ. В виду отсутствия за исследуемый 

период крупных экономических мероприятий, как на территории города, так и в целом по стране, все 

больший интерес у журналистов стали вызывать проблемы регионального предпринимательства. Од-

нако, не смотря на это, Санкт-Петербург продолжает демонстрировать экономический рост. Так, ана-

литическое кредитное рейтинговое агентство (АКРА) присвоило Санкт-Петербургу кредитный рей-

тинг «AAA» (RU) с прогнозом «стабильный». В агентстве сообщили, что рейтинг обусловлен высо-

ким уровнем развития региональной экономики, сбалансированной структурой бюджета и достаточ-

ным уровнем бюджетной дисциплины. А Петростат сообщает о том, что за период с января по май 

2017 года промышленное производство в Санкт-Петербурге показало рост на 2,7%. В то же время, 

эксперты отмечают рост инвестиций в недвижимость Санкт-Петербурга. Как сообщили в компании 

Colliers International, в первом полугодии 2017 года объем инвестиций составил $556 млн, что в 1,7 

раза больше, чем в первые шесть месяцев 2016 года. Сообщается также, что 21% инвестиций при-

шлось на иностранный капитал, 64% из них составили вложения в торговую недвижимость. 17% от 

общего объема сделок, по подсчетам экспертов, пришлось на индустриально-складскую недвижи-

мость. 

 

«Во втором квартале была заключена сделка по продаже активов финского инвестиционного 

фонда l EPI Russia I K (всего 131 тыс. кв. м) за 4,9 млрд рублей, концерн «EKE Group» приобрел 

участок площадью 2,5 га на Лиговском проспекте за 1 млрд рублей, «Tikkurila» — купила землю 

под строительство завода». 
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Ненецкий автономный округ

Мурманская область

Новгородская область

Республика Карелия

Вологодская область

Архангельская область

Республика Коми

Псковская область

55

48

43

43

38

37

32

28

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Четвертое место (55 баллов) в текущем рейтинге занимает Ненецкий автономный округ. Регион 

также продемонстрировал рост на 1 пункт. Ситуация в округе достаточно стабильная, поэтому высо-

кие строчки в рейтинге тоже вполне ожидаемы. Так, например, отмечается рост валового производ-

ства молока. С начала года валовое производство молока в регионе с учетом надоев фермеров увели-

чилось на 35,6 тонны или на 2,6 %. Другие показатели молочной отрасти также выросли. Общее по-

головье крупного рогатого скота в регионе за отчетный период увеличилось на 118 голов или на 7%. 

Дойное стадо при этом увеличилось на 25 голов или на 3,5 %. Реализация молока по региону увели-

чилась на 24 тонны или на 2,8%. Среднегодовой удой на фуражную корову составляет 2 385 кг. По 

версии региональных СМИ, добиваться высоких производственных показателей аграриям региона 

помогает усиленная государственная поддержка. Отмечен в исследуемом периоде и организацион-

ный уровень руководства региона. МИД России высоко оценил проведение конференции парламен-

тариев Баренц-региона в Нарьян-Маре. 

 

«Хотя было не просто, но все намерения российской стороны вошли в итоговую резолюцию 

конференции, - сказал депутат ГД РФ от Ненецкого округа Сергей Коткин. – По оценке Ми-

нистерства иностранных дел России в целом конференция в Ненецком автономном округе 

была проведена на высоком организационном и содержательном уровне, что является показа-

тельным примером для других субъектов РФ». 

 

В пятерку лидеров, набрав 48 баллов, и поднявшись с 9-го места, вошла Мурманская область. 

Стоит отметить, что за все время существования рейтинга «Базис», Мурманской области ни разу не 

удавалось подняться выше 6 места. Большим достижением в исследуемом периоде, безусловно, стало 

погашение большей части задолженности по заработной плате перед сотрудниками региона, о чем 

более подробно еще будет написано ниже. По словам министра экономического развития Мурман-

ской области Елены Тихоновой, экономика региона «отскочила от дна». Основные социально-эконо-

мические показатели развития области говорят о стабильности ее экономики, а ряд из них отражает 

укрепление положительных тенденций. Ростом ознаменовались: промышленное производство – в ос-

новном за счет увеличения объемов в обрабатывающей промышленности (почти на 25%) и в добыче 
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полезных ископаемых (на 6,7%); объемы рыбопереработки; наращивают объемы перевозок грузов 

транспортные компании; существенно вырос грузооборот порта Мурманск. Как сообщает издание 

«Северпост», ссылаясь на данные Минэкономразвития Мурманской области: 

 

«По итогам первого квартала текущего года зафиксирован рост объема инвестиций в основ-

ной капитал на 8,3% в сопоставимых ценах – это обусловлено реализацией проекта по рекон-

струкции участка автомобильной дороги Р-21 «Кола», инвестиционных проектов АО «Коль-

ская ГМК» и АО «СЗФК» (вторая очередь ГОКа «Олений Ручей») и проекта комплексного раз-

вития Мурманского транспортного узла». 

 

Шестую строчку рейтинга, набрав 43 балла, занимает Новгородская область. Здесь наблюдается 

обратная ситуация и падение на 2 пункта вниз. Не смотря на сравнительно стабильную ситуацию в 

регионе, большое количество инициатив ВрИО губернатора Андрея Никитина, а также растущие по-

казатели, совокупное количество баллов по всем категориям, учитываемым в комплексном анализе, 

не позволило Новгородской области подняться в этом месяце выше. Тенденции к экономическому 

росту региона, в частности, подтверждает факт признания Новгородской области самым устойчивым 

к кризису регионом. Деловой журнал «Инвест-Форсайт» опубликовал рейтинг, в котором исследова-

лась динамика инвестиций в основной капитал на душу населения в регионах Российской Федерации 

в течение кризисных периодов, вызванных падением мировых фондовых рынков в конце 2008 года, 

введением режима санкций и контрсанкций в 2014 году и падением цен на нефть и курса рубля в 2015 

году. По данным экспертов, только 27 регионов показали положительную динамику инвестиций в 

основной капитал на душу населения, а Новгородская область среди этих регионов заняла первое 

место. 

На седьмом месте, также с 43-мя баллами, расположилась Республика Карелия, поднявшись на 

3 строчки вверх. Экспертами отмечается замедление спада экономики региона. Объемы промышлен-

ного производства в Карелии, сократившиеся в первые месяцы 2017 года, в мае снова начали расти. 

По данным Карелиястата, индекс промышленного производства в мае вырос на 2,2% по сравнению с 

маем 2016 года. Отмечается также и вхождение трех районов Республики в состав Арктической зоны. 

Пресс-служба правительства региона заявляет, что государство видит проблемы, с которыми сталки-

ваются люди на севере Карелии, и предлагает инструменты для их решения. В то же время, бывший 

директор департамента животноводства и племенного дела Министерства сельского хозяйства РФ 

Владимир Лабинов уверен, что молочное животноводство и производство аквакультуры имеют все 

условия для развития в Карелии. 

 

"Мы хотим, чтобы экономика в Карелии развивалась. А в экономике республики в сфере сель-

ского хозяйства имеются условия для развития молочногое животноводства и производства 

аквакультуры", - сказал Лабинов. 

 

На восьмом месте - Вологодская область. 38 баллов и две строчки вниз. Не смотря на введенный 

режим чрезвычайной ситуации в агропромышленном комплексе Вологодской области, да и в целом 

шатающейся, словно маятник, в разные стороны экономической ситуации в регионе, многие чинов-

ники области уверены в дальнейшем стабильном росте. Так, мэр г. Вологда сделал амбициозное за-

явление о возвращении Вологде статуса северной машиностроительной столицы России во время 

съемок программы «Большая страна» на Общественном телевидении России. 

 

«Какие мои мечты? Какая Вологда должна быть? На самом деле, в истории Вологды есть еще 

страница промышленная, и вологжане очень гордятся своими машиностроительными пред-

приятиями: оптико-механическим заводом, ВПЗ, ВРЗ и многими другими. И я хочу, чтобы славу 

машиностроительной столицы Севера Вологда себе вернула», - заявил Андрей Травников. 
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Девятое место, продолжая тенденцию падений и взлетов по 2 пункта, занимает Архангельская 

область, набрав в исследуемом периоде 37 баллов. Архангельские власти в серьез обеспокоены судь-

бой региона. Так, депутат Юрий Шаров внес в Архангельское областное собрание проект обращения 

к спикеру Госдумы по скорейшему внесению изменений в распределение налогов между уровнями 

власти, необходимость в которых, по его мнению, обусловлена тем, что у регионов нет бюджетов 

развития. А одним из выходов представляется перераспределение налоговых доходов в пользу субъ-

ектов и муниципальных образований. 

 

«Архангельские власти уже больше 10 лет серьезно не занимаются увеличением доходной ча-

сти. Подушка безопасности в регионе не создана, а помощь федерации фактически сходит на 

нет. Замедление роста экономики Архангельской области, а также изменения бюджетного 

законодательства России приводят к существенному сокращению налогооблагаемой базы для 

субъекта», - приводит слова Юрия Шарова издание «Эхо Севера». 

 

Десятую строчку рейтинга, набрав 32 балла, впервые за долго время занимает Республика Коми. 

Тем не менее, поднятие на строчку вверх в рейтинге никак не повлияло на факт стагнации экономики 

региона. По данным экспертов Высшей школы экономики, опубликовавшей очередной рейтинг ин-

новационного развития регионов, республика продемонстрировала самое резкое падение. Коми за-

няла 58-е место, потеряв 17 позиций (это самое большое снижение среди всех регионов). В предыду-

щем рейтинге Республика также опустилась в списке – на 8 строчек. Среди негативных факторов, 

вызвавших потерю ранговых позиций, экспертами называется, в частности, уменьшение степени об-

новления основных фондов. Группу регионов, куда входит и Коми, характеризуют относительно 

скромные значения основных показателей научно-технического потенциала, причем и по ресурсным 

параметрам, и по результативности исследований и разработок. В то же время, уже больше года Ко-

мистат ежемесячно констатирует значение индекса промышленного производства ниже 100 процен-

тов, что говорит о спаде. В январе он составил 91,2 процента, в феврале – 83,5 %, в марте – 91,5 %, в 

апреле – 99,6 %, в мае – 97,8 %. По итогам пяти месяцев спад составил 6,4 % (за тот же период про-

шлого года – 5,4 %). Серьезным негативным фактором для развития сельского хозяйства в регионе 

является также то, что неблагополучные земли составляют 57% от общего количества осушенных 

сельхозугодий. Отмечается и то, что развитие сельскохозяйственного производства, а также повыше-

ние продуктивности и устойчивости земледелия в условиях Севера невозможно без проведения ме-

лиорации. На территории Коми находится 329 мелиорированных объектов, основная часть которых 

была построена еще в 1967-1999 годах. 

 

«Состояние мелиоративной сети существенно сдерживает развитие растениеводства. Из 

общего количества осушенных земель сельхозугодий неблагополучные земли составляют 29,5 

тыс. га или 57%. Из них на площади 7,6 тыс. га необходимо провести реконструкцию и еще 

21,9 тыс. га нуждаются в капитальном ремонте мелиоративных систем. Кроме того, на пло-

щади 5,8 тыс. га необходимо проведение комплекса культуртехнических работ». 

 

Сумму необходимых финансовых затрат для улучшения ситуации в Министерстве сельского 

хозяйства Республики не озвучивают, однако, с учетом существенного дефицита инвестиций в реги-

оне, благоприятные исход в ближайшем будущем вряд ли возможен. 

Последнее, 11-е место в рейтинге экономической активности, набрав всего лишь 28 баллов, а 

также показав наибольший спад на 4 позиции вниз, занимает Псковская область. Как уже писалось в 

прошлых выпусках, общий рост индекса промышленного производства в области с начала 2017 года 

постепенно снижается. Если в январе он вырос на 6,4% в сравнении с январём 2016 года, то в феврале 

вырос только на 3,9%, а в марте — на 1,6%. Индекс промышленного производства в Псковской об-

ласти за январь–апрель 2017 года составил 104,4%, это 32-й показатель в России. По данным Рос-
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стата, в январе–апреле 2017 года предприятия Псковской области произвели товаров, выполнили ра-

бот и услуг на сумму 30 млрд 692 млн рублей. Это худший показатель в Северо-Западном федераль-

ном округе и 70-е место в России. Доля произведённых товаров и услуг Псковской области состав-

ляет 0,18% в общем объёме производства России. В полной мере оценить плачевную ситуацию в 

регионе поможет письмо, направленное в середине июля в адрес губернатора области Андрея Тур-

чака жителями Гдовского района Псковской области. Жители просят губернатора разрешить им про-

вести референдум о присоединении их «заброшенного угла» к Ленинградской области. Руководитель 

фракции КПРФ в совете депутатов Псковской области Пётр Алексеенко считает, что такими тем-

пами, терпящие упадок районы, скоро попросятся войти в соседнюю Белоруссию, а эксперты отме-

чают, что у жителей региона есть все основания винить губернатора Турчака в плачевном состоянии 

своих территорий. 

 

«Просим Вас рассмотреть вопрос о передаче нашего заброшенного угла в состав Ленинград-

ской области. Мы имеем право ходить и ездить по дорогам. Чтобы к нам могла проехать ско-

рая помощь, пожарная машина, рейсовый и школьный автобус», – заявляют жители Гдовского 

района в конце своего письма, под которым стоит больше 40 подписей. 
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Мониторинг СМИ 
 

Исследование проводилось на основании анализа открытых данных в федеральных, региональ-

ных, специализированных СМИ по каждому из субъектов Северо-западного федерального округа, 

отобранных по рейтингу цитируемости информационно-аналитической системы Медиалогия, а 

также по запросам в Яндекс новости за период с 16 июня 2017г. по 15 июля 2017г. Анализ публикаций 

проводился по следующим критериям: 

 

Положительные: 

1. Государственные инвестиции в бизнес; 

2. Частные инвестиции в бизнес; 

3. Заключение крупных российских контрактов; 

4. Заключение крупных зарубежных контрактов; 

5. Открытие нового российского производства/бизнеса; 

6. Открытие нового зарубежного производства/бизнеса; 

7. Политические решения в сфере бизнеса и экономики; 

 

Отрицательные: 

8. Возбуждение уголовных дел против государственных служащих; 

9. Возбуждение уголовных дел против крупных предпринимателей; 

10. Банкротство, закрытие или другие проблемы у бизнеса; 

 

Качественные: 

Общая информационная тональность публикаций. 
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Всего было просмотрено 46 603 статьи. Из них 1 513 относятся к экономической тематике 

(3,6%). Наибольшее внимание экономическим вопросам за исследуемый период было уделено в 

СМИ Республике Коми (7,4%), Калининградской области (5,1%) и Вологодской области (4,6%). 

Меньше всего в Псковской (2,4%), Мурманской (2,1%) и Ленинградской (1%) областях.  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Наибольшее количество тем, вышедших в повестку федеральных СМИ, наблюдается в г. Санкт-

Петербург (80%), Калининградской области (60%), Ленинградской области (34%). Наименьшее - в 

Новгородской области (2%), Псковской области (2%) и Ненецком автономном округе (0%). 
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рательства по долговым обязательствам, заведение уголовных дел и т.д. В целом, федеральные СМИ 

интересуют все категории тем. Если анализировать количество тем, интересующих федеральные и 

региональные издания в июне-июле 2017г., то можно наблюдать следующую картину: 

- федеральные СМИ чаще всего пишут о политических решениях в сфере экономики (28% всех 

статей), банкротстве, закрытию и других проблемах у бизнеса (27%), российских контрактам (13%); 

- региональные СМИ в исследуемом периоде также отдают предпочтение политическим реше-

ниям в сфере экономики (26%), банкротству, закрытию или другим проблемам у бизнеса (20%) и 

заключению российских контрактов (13%). 
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частные инвестиции в 
бизнес

17%

российские контракты
12%

зарубежные контракты
0%

открытие нового 
российского 

производства/бизнеса
13%

открытие нового 
иностранного  

произодства/бизнеса
0%

политические решения в 
сфере экономики

6%

возбуждение уголовных 
дел среди чиновников, 

депутатов и пр.
16%

возбуждение уголовных 
дел среди  

предпринимателей
17%

банкротство, закрытие или 
другие проблемы у 

бизнеса
12%

АРХАНГЕЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ

 

Архангельская область 
 

Анализ экономической ситуации в Архангельской области выполнен на основании 2 037 пуб-

ликаций за период с 16 июня 2017г. по 15 июля 2017г. Из них выявлено 69 статей интересующей 

тематики. 

Как видно из графика, наибольшим изменениям в сравнении с предыдущим периодом подверг-

лись категория «политические решения в сфере экономики» - здесь наблюдается на 18% меньше пуб-

ликаций, а также категория «открытие нового российского производства/бизнеса», количество пуб-

ликаций в которой увеличилось на 12%. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Согласно представленной диаграмме, наибольшей популярностью в СМИ пользуются публи-

кации категорий «частные инвестиции в бизнес» (17%), а также категории «возбуждение уголовных 

дел среди предпринимателей» и «возбуждение уголовных дел среди чиновников, депутатов и пр.»  

по 17% и 16% публикаций каждая. 
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Самой популярной повесткой в лидирующей категории «частные инвестиции в бизнес» (17%) 

оказались сообщения о том, что проекту ЗАО «Лесозавод 25» присвоен статус приоритетного инве-

стиционного проекта. Особенно в СМИ подчёркивалось, что в результате реализации проекта к 2018 

году производственные мощности ЗАО «Лесозавод 25», с учетом нового участка на базе производ-

ственной площадки ОАО «ЛДК-3», составят более 1,5 миллиона кубометров переработки пиловоч-

ного сырья в год. Такая заинтересованность журналистских изданий в данном преобразовании пред-

приятия вызвана существенным увеличением рабочих мест.  

 

«На базе ОАО «ЛДК-3» будет создано 500 высокопроизводительных рабочих мест с улучшен-

ными условиями труда. Сейчас предприятие приступило ко второму этапу реализации инве-

стиционного проекта. Выход на проектную мощность нового участка запланирован на де-

кабрь текущего года». 

 

Продолжая данную категорию, стоит упомянуть констатацию увеличения в Поморье выпуска 

целлюлозы, фанеры и бумаги, что в свою очередь достаточно существенно для экономики региона. 

Как передают СМИ Архангельской области:  

 

«За пять месяцев 2017-го года в Архангельской области увеличился выпуск пиломатериалов и 

фанеры, целлюлозы, бумаги и картона. Больше всего, почти на треть, выросли объемы произ-

водства топливных гранул, сообщает региональное минприроды». 

 

Существенным инфоповодом в данной тематике стало также фиксирование всех благ, которые 

приносит развитие компании УЛК: 17 млрд инвестиций, 2 приоритетных проекта выполнены, 2 но-

вых в стадии реализации, несколько проектов на сдаче — это и строительство 17 км дороги, и реги-

стратура поликлиники, и терапевтическое отделение ЦРБ, и строительство ледового дворца - всё это 

является двигателем развития Архангельской области.  

Ещё одной категорией, разделившей первое место по числу упоминаний стали уголовные дела, 

возбуждённые против бизнесменов (17%). Здесь наиболее упоминаемой стала новость о том, что 

минэкономразвития Архангельской области выделило 900 тысяч рублей под фиктивный бизнес-план, 

полученная бюджетная субсидия за который была похищена.  

 

«Как сообщает облпрокуратура, двое жителей области для получения бюджетных денег в 

министерство экономического развития и конкурентной политики области представили биз-

нес-план «Организация цеха по переработке рыбы и её последующей реализации», по которому 

предполагалось создание бизнеса компанией ООО «РЫБАК ПОМОРЬЯ». 

 

Вторая популярная новость в этой категории похожа на первую и связанна с махинациями пред-

принимателей. В этот раз бизнесменам-аферистам удалось недоплатить налогов на 8,5 млн. рублей. 

СМИ сообщают, что директор общества, занимавшегося строительством, с декабря 2014 года по май 

2015 года, зная о наличии задолженности по налогам перед бюджетной системой Российской Феде-

рации на сумму более 8,5 миллионов рублей и принятии налоговым органом мер по принудительному 

взысканию недоимки, сокрыл денежные средства организации путем производства расчётов с контр-

агентами, минуя расчетный счет предприятия, заблокированный инкассовыми поручениями. 

Второй по полярности темой с 16% публикаций, является категория «возбуждение уголовных 

дел среди чиновников и представителей власти». Самой громкой новостью в этой области обзора 

стало продолжение истории судебных разбирательств против главы Котласского района. В этот раз 

новостные ресурсы сообщают, что Бральнина переведена из-под домашнего ареста в СИЗО. Решение 

суда обусловлено нарушениями режима со стороны Бральниной — она покидала квартиру в нераз-

решенное время и нарушала запрет на пользование интернетом. Стоит напомнить, что Бральнина 

задержана и проходит по статьям о хищениях и растрате. На сегодняшний день по данному делу 
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проходит 10 человек. Примечательно, что проблемы в Котласском районе не впервые фиксируются 

в данных обзорах. В прошлом месяце мы говорили о штрафе главе ФГУП «Котласское».  

Кроме того, в течение данного промежутка мониторинга несколько раз упоминалась новость о 

том, что бывший первый заместитель главы МО «Коношский муниципальный район» обвиняется в 

махинациях. Ему вменяется часть 1 статьи 285 Уголовного кодекса Российской Федерации (исполь-

зование должностным лицом своих служебных полномочий вопреки интересам службы, если это де-

яние совершено из корыстной или иной личной заинтересованности и повлекло существенное нару-

шение прав и законных интересов граждан или организаций либо охраняемых законом интересов 

общества или государства). 

На третьем месте по популярности в исследуемом периоде была категория «Открытие нового 

российского производства/бизнеса» с показателем в 13% публикаций. Здесь особенно стоит отметить 

крупный проект Группы «ИЛИМ» и Холдинга «Оргтех», которые открывают совместное производ-

ство биохимических материалов. Стартовые производственные мощности ООО «Янтарный поток» 

будут организованы на базе активов группы «Илим» в Коряжме — крупнейшего филиала компании 

по объёмам и ассортименту выпуска продукции. В рамках нового проекта планируется модернизация 

оборудования лесохимического цеха для организации производства, предусматривающего глубокую 

переработку сырья и получение перспективных экологически чистых биохимических продуктов. 

Продукцию «Янтарного потока» предполагается поставлять на внутренний и внешний рынки, в 

первую очередь в страны Евросоюза и в США. Сырьем для нового СП станет побочная продукция 

илимских целлюлозно-бумажных комбинатов (ЦБК). По предварительным данным размер инвести-

ций за первые два года составит порядка 1,3 млрд руб. 

 

«В процессе производства основной линейки продукции образуется сульфатное мыло, которое 

поступает в лесохимический цех. Действующие производственные мощности, опыт сотруд-

ников в Коряжме и партнерство с компанией «Оргхим» станут основой для развития произ-

водства лесохимической продукции более глубокой переработки», — сообщили в «Илиме». 

 

Категория «банкротство, закрытие или другие проблемы у бизнеса» имеет показатель 12%. 

Одна из проблемных компаний - ООО «РСО-Д», занимающаяся нанесением дорожных разметок, за-

мешана по мнению СМИ в манипуляциях на рынке государственных закупок. По данным журнали-

стов, организация более чем на четверть снизила цену от начальной стоимости муниципального кон-

тракта, опустив её до 16,3 миллиона рублей, о чем сообщается на официальном портале государ-

ственных закупок. Отмечается также и то, что ООО «РСО-Д» не первый раз замечена в такого рода 

мероприятиях. 

 

«Однако самым крупным скандалом окончилась «пиррова победа» ООО «РСО-Д» на аукционе 

по годовому содержанию автомобильных дорог Северодвинска. На прошлогодних торгах пред-

приимчивые товарищи согласились убирать улицы Северодвинска в течение года за 48,5 мил-

лиона рублей. Чтобы победить, им пришлось уменьшить начальную цену почти на 70%. То 

есть втрое. В результате, даже в администрации Северодвинска были вынуждены признать, 

что подрядчик не справился со своей работой и дороги прошедшей зимой зарастали снегом». 

 

Другая новость, связанная с данной категорией, затрагивает тему долга так называемых «пром-

эрских» СМИ. Новостные порталы имеют следующие задолженности: ООО "Телерадиокомпания 

"Северодвинск" с долгом в местный бюджет – 2 474 326,12 руб., а также еще один долг с неустойкой 

в размере 1 768 780,13 рублей; ООО «Редакция газеты "Северный рабочий"», долг с пени которой 

составляет 868 798,97 рублей. Как отмечается в СМИ, из-за попустительства администрации Северо-

двинска, город может потерять более пять миллионов рублей - таков суммарный долг двух СМИ, 

которые входят в «промэрский холдинг». Долг тянется уже несколько лет, однако, все это время де-

лаются лишь формальные потуги получить его. 
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Не смотря на завершающую новость обзора по 

Архангельской области, что касается информационной 

тональности, то здесь большинство новостей все-таки 

имеет положительный оттенок – 50%. 33% публикаций 

нейтральны, а 17% все же окрашены в негативный тон. 
позитивная

50%нейтральная
33%

негативная
17%

ИНФОРМАЦИОННАЯ 
ТОНАЛЬНОСТЬ ПУБЛИКАЦИЙ

Тема российских контрактов имеет схожий с предыдущей категорией процентный показатель 

(12%), однако, вмещает в себя лишь сухой перечень кредитных договоров между банками и предпри-

нимателями. 

Одними из последних за исследуемый период категорий является «инвестиции в бизнес» и «по-

литические решения в сфере экономики», по 7% и 6% публикаций соответственно. Заметной ново-

стью в этом разделе представляется заметка о том, что власти Холмогорского района Архангельской 

области намерены устроить экспроприацию собственности инвесторов. Таким образом администра-

ция района все-таки отреагировала на критическую публикацию в независимых СМИ «агент бизнеса-

2», хоть и с двухнедельной задержкой, как отмечается в издании. Значимой данная новость является 

не столько фактом принятия какого-либо решения со стороны властей, сколько критически аргумен-

тированными выводами со стороны СМИ в том, что это существенная угроза потери инвесторов в 

регионе. 

 

«И вот в такой жуткой обстановке, и вот с такими страшными манерами, и вот с таким 

отношением к бизнесу, власти Архангельской области рассуждают про привлечение инвести-

ций, ждут инвесторов и зазывают их. 

Чтоб сожрать вместе с инвестициями. 

Да любой инвестор, любой агент бизнеса на пушечный выстрел не подойдет к подобной папуа-

сии — к региону, власти которого страдают почти канибаллистскими манерами и только и 

норовят хапнуть чужие инвестиции и шваркнуть инвесторов».  
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российские 
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10%

зарубежные контракты
0%

открытие нового 
российского 

производства/бизнеса
4%

открытие нового 
иностранного  

произодства/бизнеса
0%

политические решения в 
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21%
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дел среди  

предпринимателей
10%

банкротство, закрытие или 
другие проблемы у бизнеса

32%

ВОЛОГОДСКАЯ ОБЛАСТЬ

 

Вологодская область 
 

Анализ экономической ситуации в Вологодской области выполнен на основании 2 004 публи-

кации за период с 16 июня 2017г. по 15 июля 2017г. Из них выявлено 92 статьи интересующей тема-

тики. 

Как видно из графика, наибольшим изменениям в сравнении с предыдущим периодом подверг-

лись категория «банкротство, закрытие или другие проблемы у бизнеса» - здесь наблюдается на 13% 

меньше публикаций, а также категории «российские контракты» и «возбуждение уголовных дел 

среди чиновников, депутатов и пр.», количество публикаций в которых в свою очередь увеличилось 

на 16% каждая.  

 

 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Согласно представленной диаграмме, наибольшей популярностью в СМИ пользуются публи-

кации категорий «банкротство, закрытие и другие проблемы у бизнеса» (32%), а также «политиче-

ские решения в сфере экономики» (21%). 
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Согласно представленной диаграмме, 32% публикаций относятся к категории «банкротство, за-

крытие или другие проблемы у бизнеса». Самой популярной статьёй на эту тему оказалась публика-

ция о претензиях, высказанных мэрией города Вологда в сторону ООО «Газпром теплоэнерго Во-

логда». Суть претензий сводится к тому, что в 2012 году МУП «Теплоэнергия» заключила договор 

аренды сетей и котельных с ООО «Вологдагазпромэнерго» (позже переименованным в ООО «Газ-

пром теплоэнерго Вологда»). По этому договору ООО «Газпром теплоэнерго Вологда» взяло на себя 

инвестиционные обязательства по реконструкции объектов теплоснабжения города, которые в итоге 

не были выполнены надлежащим образом. И вся это ситуация происходила на фоне заявления губер-

натора региона о полной передаче «Газпрому» всей теплоэнергетики области. Последняя новость, к 

слову, стала самой популярной в разделе «Политические решения в сфере экономики». Как у пред-

ставителей мэрии Вологды, так и у представителей Газпрома ожидаемо противоположное видение 

ситуации. Генеральный директор ООО «Газпром теплоэнерго Вологда» Олег Фомичев заявляет 

СМИ, что реконструкция и капремонты идут по графику, однако, мэрия предоставляет более аргу-

ментированную информацию, подтверждающую свою точку зрения. 

 

«Документально подтвержденные инвестиции составили 275 миллионов рублей. В текущем 

году инвестиционная программа ООО «Газпром теплоэнерго Вологда» предусматривала капи-

тальный ремонт сетей стоимостью порядка 500 миллионов рублей. Однако, к сегодняшнему 

дню программа проведения капитальных ремонтов сетей сократилась до ремонта 4-х участ-

ков сетей, расположенных в Зареченской части города, стоимостью порядка 250 миллионов 

рублей. По состоянию на 3 июля 2017 года эти работы не начаты. […] складывающаяся ситу-

ация вызывает у мэрии вполне обоснованное беспокойство». 

 

Очень заметный след оставила новость и о том, что в Вологодской области ввели режим чрез-

вычайной ситуации по посевной кампании, что было вызвано рядом сложностей среди предприятий, 

которые занимаются посевом. О необходимости ввести ЧС по посевной кампании в ряде районов 

области, 26 июня заявлял начальник департамента сельского хозяйства Сергей Поромонов на сове-

щании при губернаторе. По его словам, если более чем в половине районов посевная площадь увели-

чилась, то в ряде других стала меньше. 

 

«Из-за дождливой погоды в Вологодской области было решено ввести режим ЧС по посевной 

кампании. В этом случае региону удастся сохранить субсидию федерального бюджета, так 

как будет считаться, что условия не выполнены по причине обстоятельств непреодолимой 

силы», - сказал заместитель губернатора Михаил Глазков. 

 

Широкое федеральное освещение получило также сообщение о том, что Вологодский «Север-

ный кредит» попал под «крымские» санкции Минфина США. Основная причина такого интереса вы-

звана фактом того, что в число пострадавших от санкций в отношении «Северного кредита» автома-

тически попадает администрация Вологодской области в лице департамента имущественных отно-

шений Вологодской области, входящая в число основных бенефициаров банка — у неё самая крупная 

доля (23,22%). 

Продолжается также и история с обанкротившимся заводом ЗАО «Череповецкий завод метал-

локонструкций», который в очередной раз выставили на торги единым лотом. Начальная цена озву-

чена в 247,1 млн. руб., однако, если за столько никто не купит, то возможно снижение до минималь-

ной отметки в 150 млн. руб. По данным СМИ, кризис на ЧЗМК дошел до крайней стадии в 2015 году. 

В августе того года было решено реализовывать имущество предприятия с молотка. Однако, осенью 

2015 прошла информация о том, что производственные площади предприятия сдали в аренду, и арен-

даторы намерены сохранить профиль завода. И вот почти через год история повторяется. 

https://e.mail.ru/compose/?mailto=mailto%3agrclubnw@gmail.com


 

20 

Facebook: https://www.facebook.com/grclubspb 
E-mail: grclubnw@gmail.com 

К политическим решениям в сфере экономики (21%) в исследуемом периоде прежде всего от-

носится упомянутое выше заявление Олега Кувшинникова о передаче «Газпрому» всей теплоэнерге-

тики области. 

 

«Уже на следующей неделе (5 июля — ред.) в Москве мы подписываем Протокол о намерениях 

с членом правления компании «Газпром» Владимиром Марковым,- сказал Олег Кувшинников. — 

В соответствии с этим документом мы запускаем процесс, который завершится заключением 

итогового концессионного соглашения». 

 

Результаты данного заявления мы уже рассмотрели выше, однако, в данных публикациях СМИ 

были настроены более благожелательно, отмечая успешный опыт такого сотрудничества на примере 

концессии в Череповце. 

Сообщение об ужесточении штрафов за перевозку пиломатериалов также вызвало небольшой 

ажиотаж в СМИ. С 1 июля необходимо предоставлять в ЕГАИС сведения о сделках с пиломатериа-

лами, а при их транспортировке иметь с собой сопроводительные документы. 

 

«Исключение составляют, например, профилированные пиломатериалы, клееные изделия из 

древесины или столярные изделия, - пояснил Михаил Глазков. – Нарушителям грозят серьезные 

штрафы. Например, за перевозку пиломатериалов без соответствующего документа он со-

ставляет до 700 тысяч рублей». 

 

Достаточно популярным в исследуемом периоде было сообщение о том, что в Череповецком 

районе для стабилизации экономической обстановки изменили структуру местной власти. В данном 

районе Вологодской области появилась новая должность первого заместителя главы. Такое решение 

было принято на сессии муниципального собрания. Планируется, что первый зам будет курировать 

сферы экономического развития и инвестиционной политики Череповецкого района. По словам 

главы Николая Виноградова, нововведения необходимы для улучшения социально-экономической 

ситуации в муниципалитете. Скорее всего принятые меры связаны в первую очередь с тем, что за 2 

дня до ведения новой должности, власти региона обязали районы и города Вологодской области до 

конца 2017 года представить свои инвестиционные паспорта. По мнению властей, это поможет акту-

ализировать ресурсы, которые необходимы для привлечения инвесторов в область. 

Третья по популярности в СМИ в июне-июле была категория «частные инвестиции в бизнес», 

набравшая 17% публикаций. Самым заметным сообщением в этом разделе стало то, что на «Север-

стали» пустили агрегат ценой в 3 млрд руб, который уменьшит количество выбросов в 60 раз. Данное 

оборудование выгодно предприятию по многим причинам. Как говорится в сообщении, объект поз-

волит увеличить производство этого металла до 10,2 млн. тонн в год и обеспечить стопроцентную 

обработку плавки на одном агрегате. Печь также будет работать на улучшение качества продукции и 

снижение затрат.  

 

«При проектировании объекта были использованы лучшие мировые практики, которые обес-

печивают содержание пыли в отводимых газах не более 10 миллиграмм на кубометр на трубе 

и безопасные условия труда на рабочих площадках», - сказал гендиректор «Северстали» Алек-

сандр Шевелев. 

 

Не прошла не замеченной и деятельность компании «ФосАгро», которая инвестирует более 3 

млрд рублей в транспортную инфраструктуру Вологодской области. Данные инвестиции будут вло-

жены в реконструкцию железнодорожного комплекса «Криолит» и строительство собственных со-

единительных ж/д путей. 

«Российские крупные контракты» и «возбуждение уголовных дел среди предпринимателей» - 

каждая из этих категорий имеет по 10% освещения от общего числа наблюдаемых экономических 
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Информационная тональность публикаций в целом 

нейтральная (42%). 38% новостей носят позитивный 

окрас, а 20% негативный. 

позитивная
38%

нейтральная
42%

негативная
20%

ИНФОРМАЦИОННАЯ 
ТОНАЛЬНОСТЬ ПУБЛИКАЦИЙ

тенденций. Одной из главных тем раздела про крупные российские контракты стало сообщение о 

том, что правительство Вологодской области и АО КБ «Северный Кредит» подписали соглашение о 

сотрудничестве. В новостях говорится, что стороны договорились о взаимодействии в целях поддер-

жания социального благополучия и сохранения уровня благосостояния населения, участвующего в 

социальном проекте «Забота», реализация которого осуществляется в настоящее время на террито-

рии Вологодской области. 

Ещё одной заметной новостью в этом разделе стало сообщение о том, что ВТБ расширяет со-

трудничество с одной из крупнейших дорожно-строительных компаний Вологодской области. Это 

значимо для региона, так как банк ВТБ установил ОАО «Вологодавтодор» кредитно-документарный 

лимит в сумме более 2,3 млрд рублей. В рамках лимита ВТБ предоставил компании кредиты для 

обеспечения заявок на участие в аукционах и банковские гарантии исполнения обязательств по двум 

государственным контрактам на выполнение работ по содержанию автомобильных дорог общего 

пользования регионального или межмуниципального значения и искусственных сооружений на них 

на территории районов Вологодской области.  

В разделе про уголовное преследование в предпринимательской сфере главным событием стало 

сообщение о том, что против руководства «Вологдабанка» возбуждены уголовные дела. Это произо-

шло из-за того, что по результатам проверок вскрылись факты неправомерного отчуждения имуще-

ства АО, представлении в Банк России недостоверной финансовой отчетности, совершения мнимых 

сделок и покупки акций коммерческих организаций по завышенной стоимости.  
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другие проблемы у бизнеса

17%

КАЛИНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ

 

Калининградская область 
 

Анализ экономической ситуации в Калининградской области выполнен на основании 6 419 пуб-

ликаций за период с 16 июня 2017г. по 15 июля 2017г. Из них выявлена 328 статей интересующей 

тематики. 

Как видно из графика, незначительным изменениям в сравнении с предыдущим периодом под-

верглись категория «частные инвестиции в бизнес» - здесь наблюдается на 5% меньше публикаций, 

а также категория «возбуждение уголовных дел среди чиновников, депутатов и пр.», количество пуб-

ликаций в которой в свою очередь увеличилось на 5%. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Согласно представленной диаграмме, наибольшей популярностью в СМИ по-прежнему поль-

зуются публикации категорий «политические решения в сфере экономики» (28%), а также «частные 

инвестиции в бизнес» (18%). 
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Согласно представленной диаграмме, 31% публикаций относятся к «политическим решениям в 

сфере экономики». Особое место в повестке СМИ в анализируемом периоде заняло взаимодействие 

региональных властей с представителями зарубежного бизнеса. Так, 30 июня 2017 года в Москве 

прошла презентация инвестиционных возможностей города Калининграда и Калининградской обла-

сти. В мероприятии приняли участие представители бизнеса, инвестиционных компаний и деловых 

объединений из США, Сингапура, Китая, Кореи, Хорватии, Австрии и других стран, а также компа-

нии из российских регионов. Руководитель Представительства Правительства Калининградской об-

ласти при Правительстве РФ Александр Деркач рассказал присутствующим о специфике региона как 

удобной площадки для локализации бизнеса. 

 

«Калининградская область – особенный регион, не только потому, что он географически рас-

положен в Европе и не имеет сухопутных границ с остальной территорией России, но и по-

тому что в области собраны, пожалуй, все возможные преференции для наиболее комфорт-

ного ведения бизнеса. Список льгот и преференций отличается широким разнообразием и по-

стоянно дорабатывается региональным правительством, чтобы отвечать актуальным эко-

номическим вызовам», — сообщил Александр Деркач. 

 

Согласно другому источнику, немецкие бизнесмены высказали заинтересованность в развитии 

на территории Калининградской области текстильной и обувной промышленностей, сферы IT и ту-

ризма. Во время рабочего визита немецких предпринимателей, ВрИО заместителя председателя пра-

вительства Калининградской области Александр Шендерюк-Жидков сообщил, что Ассоциация ма-

лого и среднего бизнеса Германии планирует открыть в регионе свое представительство. 

 

«Это поможет наладить прямой контакт с зарубежными партнерами. Мы бы хотели быть 

тем мостом для немецких коллег для входа на российский рынок и для российских коллег — на 

немецкий рынок. Мы говорили об инвестиционном потенциале. Коллегам интересны разные 

направления: текстильная и обувная промышленность, сфера информационных технологий. 

Хорошо, когда через туризм мы развиваем экономику региона», — сказал он. 

 

В свою очередь, Швейцария предложила поставлять сырье для шоколадной продукции на мест-

ные предприятия и обучать калининградских специалистов сыропроизводству. Предлагается прове-

сти и всероссийский обучающий форум. Швейцария выразила готовность приглашать в регион пред-

ставителей малого и среднего бизнеса из сферы IT, туризма и фармацевтики. Исландские предпри-

ниматели хотели бы сотрудничать с Калининградской областью в сфере рыбной промышленности и 

развития рыболовецкого флота, сообщила посол республики Исландия Сигридур Берглинд 

Асгейрсдоттир на встрече с руководством самого западного российского региона. 

В части вопросов кадровой политики наблюдалось снижение количества публикаций о назна-

чениях. Так, в поле зрения СМИ попало всего несколько сообщений. Стало известно имя председа-

теля экспертного совета Фонда развития промышленности Калининградской области, им стал дирек-

тор института экономики и менеджмента БФУ имени И. Канта Александр Баринов. Заместителем 

министра по муниципальному развитию и внутренней политике Калининградской области назначен 

Владимир Беспалов, а в Балтийском деловом клубе выбрали нового президента, которым стал экс-

министр сельского хозяйства Калининградской области Сергей Лютаревич. 

Значительная часть публикаций была посвящена вопросам создания благоприятных условий 

для бизнеса. Так, линейные объекты определенной мощности и протяженности, которые финансиру-

ются за счет бюджета, больше не требуют получения разрешений на строительство и ввод в эксплу-

атацию. Данная инициатива, поступившая от комитета архитектуры и строительства администрации 

Калининграда, после была поддержана депутатами калининградской областной думы. В свою оче-

редь, Министерство промышленной политики, развития предпринимательства и торговли региона 
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разработало проект программы имущественной поддержки малого и среднего бизнеса. Льготы по 

аренде будут варьироваться от 40 до 100%.  

С 1 июля все внеплановые проверки компаний региональными контролирующими ведомствами 

будут осуществляться исключительно с санкции ВрИО губернатора Калининградской области. Об 

этом, как передает корреспондент «Нового Калининграда. Ru», глава региона Антон Алиханов заявил 

в пятницу после совещания в Светлогорске.  

Комиссия, которая будет заниматься вопросами снижения административных барьеров для ка-

лининградских застройщиков, должна начать работу в августе 2017 года. Ранее аналогичная группа 

существовала при региональном Минстрое. А правительство Калининградской области определи-

лось с участками, которые передадут застройщикам для решения проблем обманутых дольщиков. До 

осени 2017 года будут проведены конкурсы среди интересантов. Как сообщил ВрИО губернатора 

Калининградской области Антон Алиханов после встречи с депутатами областной думы, в собствен-

ности правительства есть земельные участки на улицах Артиллерийской, Суворова, а также большой 

участок площадью 40 га на Химической. 

Также Калининградское правительство завершило согласование поправок в закон об ОЭЗ, но 

они заработают не раньше 2018 года. 

 

«В апреле я доложил Дмитрию Медведеву, что разногласия по поправкам в закон сняты, и с 

2018 года он может заработать. Была надежда, что все случится раньше, но государствен-

ная машина не терпит суеты. Наши новеллы вернут Калининграду статус одной из самых 

привлекательных особых экономических зон в стране», — рассказал изданию Антон Алиханов. 

 

Он отметил, что в пакет поправок были включены льготы по страховым платежам по аналогии 

с территориями опережающего развития. Отменен утилизационный сбор на сельскохозяйственную 

технику. Нововведением станут и электронные визы для иностранцев. Планируется, что они будут 

бесплатными, срок действия — 30 дней. Владельцы виз смогут беспрерывно находиться на террито-

рии Калининградской области в течение восьми дней. 

На втором месте по популярности (17%) категория, объединяющая проблемы предпринима-

тельства. Так, «Янтарьэнерго» назвал самых крупных должников за электроэнергию среди управля-

ющих компаний Калининградской области. Общая же сумма задолженности перед организацией со-

ставляет 2,5 млрд рублей. Согласно другому источнику, представители АО «Янтарьэнергосбыт» 

предложили региональным властям законодательной инициативой о внесении в нормативный акт о 

лицензировании деятельности УК требований по отсутствию задолженности перед ресурсоснабжаю-

щими организациями. Но на этом проблемы управляющих компаний не заканчиваются. Калинин-

градская управляющая компания «ЖЭУ №12Ц», обслуживающая более 180 домов, может лишиться 

лицензии. О необходимости лишить УК лицензии заявила ВрИО министра регионального контроля 

Елена Серая в ходе совещания в администрации Калининграда. По её словам, компания – областной 

лидер по нарушениям и жалобам. 

В поле зрения СМИ также попал ряд проблем строительства аэропорта Храброво. Так, кали-

нинградская транспортная прокуратура выявила нарушения миграционного законодательства со сто-

роны компаний-субподрядчиков, работающих на строительстве аэропорта Храброво. Нарушения до-

пустили руководители ООО «Экрос Центр» и ООО «Сиббалтстрой», эти компании выполняют стро-

ительные работы в терминале аэропорта. Согласно иному источнику, глава компании «Новапорт», 

вложившей в реконструкцию Храброво 12 млрд рублей, назвал достройку аэропорта самым тяжёлым 

проектом в своей практике. По мнению главы компании, работы в Храброво обойдутся более чем в 

10 млрд рублей. Срок окупаемости составит около 14 лет. Следующей задачей Троценко считает при-

влечение компаний-перевозчиков в аэропорт. 

Власти региона заявили о расторжении договора на строительство ФОКа на Алее Смелых в 

Калининграде. «Даль-Балтикстрой», который возглавляет Иван Грибов, до сих пор не сдал объект. 
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Как сообщает пресс-служба правительства Калининградской области, на сегодняшний день компа-

нией не завершены внутренняя отделка помещений, благоустройство территории, монтаж лестнич-

ных ограждений, кровли и других заявленных работ. При этом за нарушение условий контракта с 

2014 по 2017 год генеральному подрядчику было направлено свыше двух десятков претензий. 

Торговые точки «Вестер» и «Сосед» начали массово закрываться в Калининградской области. 

Речь идет о порядка 22 универмагов и супермаркетов. За последнюю неделю калининградские пред-

приниматели выставили «Вестеру» гражданские иски о взыскании долгов более чем на 13 миллионов 

рублей. Информация об этом размещена на сайте областного арбитражного суда. В свою очередь, 

финансовая группа "Открытие" подала иск о банкротстве компании, выступавшей в качестве инве-

стора Рыбной деревни. Как сообщает РБК, соответствующее заявление поступило в Калининград-

ский арбитражный суд. 

На третьем месте с 13% публикаций категория «российские контракты». «ВАД» стало победи-

телем аукциона на сумму 1,048 млрд рублей на капремонт более 19 км автомобильной дороги А229 

Калининград — Черняховск — Нестеров — граница с Литовской Республикой (первый этап, участок 

справа). Именно ВАД в 2016 году получил подряд в размере 944 млн рублей на капитальный ремонт 

левой стороны 19-километрового участка трассы А229. Управление дорожного хозяйства Калинин-

градской области объявило конкурс на содержание муниципальных и региональных дорог. Речь идет 

об автотрассах в Правдинском и Багратионовском районах. Согласно техническому заданию, опуб-

ликованному на сайте государственных закупок, первоначальная цена контракта составляет 36,357 

млн рублей. Власти Калининградской области также объявили конкурс на ремонт проезжей части на 

улице Дзержинского. Речь идет о пяти километрах дороги от проспекта Калинина до улицы Энерге-

тиков. Всего из областного и муниципального бюджетов в этом году будет направлено 73 млн рублей 

на ремонт 174 пешеходных переходов. Уже в августе в Калининграде на ул. Генерала Павлова 

начнется ремонт проезжей части. Согласно конкурсной документации, завершится ремонт должен до 

декабря этого года. Начальная стоимость контракта составляет 70,7 млн рублей. Также в Калинин-

граде за 4 млн евро продают Астрономический бастион на Гвардейском проспекте. Соответствующая 

информация размещена на сайте бесплатных объявлений. 

Администрация Калининграда объявила конкурс на благоустройство территории, прилегающей 

к Нижнему озеру. Ремонт выполнят в рамках ведомственной целевой программы "Формирование со-

временной городской среды городского округа «Город Калининград» в 2017 году. В рамках благо-

устройства отремонтируют брусчатку, пешеходные дорожки и мозаичное покрытие. Также ремонт 

коснётся клумб, лестниц и ограждений. Начальная цена контракта составляет 35 млн рублей. 

Правительство Калининградской области планирует выделить театру эстрады «Янтарь-Холл» 

в Светлогорске дополнительное финансирование. Речь идет о 13,646 млн рублей на закупку допол-

нительного оборудования. В свою очередь, на международном форуме янтарной отрасли 

Amberforum-2017, который будет проводиться на площадке «Янтарь-Холла», на аукционе выставят 

самородки «Депутатский», «Губернаторский» и «Кровь дракона». Всего планируется продать 30 

крупных камней.  

На четвертом месте (13%) категория «частные инвестиции в бизнес». «Россети» планируют 

направить дополнительные средства на модернизацию энергосистемы Калининградской области. 

Речь идет о 10 млрд рублей. 

Автосборочное предприятие «Автотор» объявило о начале строительства двух заводов на тер-

ритории калининградского автокластера, замороженного несколько лет назад из-за падения авто-

рынка. В компании полагают, что спад завершился и анонсируют инвестиции совместно с иностран-

ными партнерами в размере €600-650 млн. 

Завод по производству соли для пищевого употребления, а также для промышленного и фарма-

цевтического производства планируется запустить в Калининградской области уже этой осенью, со-

общила пресс-служба регионального правительства со ссылкой на ВрИО заместителя председателя 

правительства Максима Федосеева. 

 

https://e.mail.ru/compose/?mailto=mailto%3agrclubnw@gmail.com


 

26 

Facebook: https://www.facebook.com/grclubspb 
E-mail: grclubnw@gmail.com 

Информационная тональность публикаций стабильно 

позитивная (57%), однако 27% негатива все-таки дают ста-

тьи, относящиеся к проблемам предпринимательства, а 

также возбуждению уголовных дел.16% публикации отме-

чены нейтральной информационной тональностью. 
позитивная

57%
нейтральная

16%

негативная
27%

ИНФОРМАЦИОННАЯ 
ТОНАЛЬНОСТЬ ПУБЛИКАЦИЙ

«Реализация ПАО «Газпром» проекта, связанного с расширением подземного хранилища газа, 

позволила развивать здесь сопутствующее высокотехнологичное производство. Соляной рас-

твор, получаемый в результате строительства подземных резервуаров, с появлением завода 

будет перерабатываться. На выходе мы получим чистую соль для пищевого и промышленного 

употребления, а также для изготовления фармацевтических средств», — сказал Федосеев. 

 

С начала года РЖД инвестировала свыше 200 млн рублей в развитие ж/д инфраструктуры в 

Калининграде. Согласно другому источнику, РЖД планирует построить инфраструктуру, которая 

необходима калининградскому бизнесу, в том числе рефрижераторы и склады напольного хранения. 

Об этом сообщил ВрИО вице-премьера регионального правительства Александр Шендерюк-Жидков 

в ходе круглого стола «РБК-Калининград». 
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инвестиции в бизнес из 
государственного бюджета

13%

частные инвестиции в 
бизнес

15%

российские контракты
25%

зарубежные контракты
0%

открытие нового 
российского 

производства/бизнеса
9%

открытие нового 
иностранного  

произодства/бизнеса
8%

политические решения в 
сфере экономики

15%

возбуждение уголовных 
дел среди чиновников, 

депутатов и пр.
4%

возбуждение уголовных 
дел среди  

предпринимателей
4%

банкротство, закрытие или 
другие проблемы у бизнеса

8%

ЛЕНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ

 

Ленинградская область 
 

Анализ экономической ситуации в Ленинградской области выполнен на основании 5 061 пуб-

ликация за период с 16 июня 2017г. по 15 июля 2017г. Из них выявлена 53 статьи интересующей 

тематики. 

Как видно из графика, наибольшим изменениям в сравнении с предыдущим периодом подверг-

лись категория «политические решения в сфере экономики» - здесь наблюдается на 20% меньше пуб-

ликаций, а также категория «российские контракты», количество публикаций в которой в свою оче-

редь увеличилось на 16%.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Согласно представленной диаграмме, наибольшей популярностью в СМИ пользуются публи-

кации категорий «российские контракты» (25%), а также категории «частные инвестиции в бизнес» 

(15%) и «политические решения в сфере экономики» (15%). 
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Согласно представленной диаграмме, самой популярной категорией стали «российские кон-

тракты» - 25%. В поле зрения СМИ попало несколько статистических сообщений о заключаемых на 

территории Ленинградской области контрактах. Так, в части коммерческих контрактов, за первые 

шесть месяцев 2017 года Северо-Западный банк Сбербанка выдал бизнесу в Ленинградской области 

13,6 млрд рублей кредитных средств. Как уточнили в пресс-службе финансовой организации, 87% из 

общей суммы банк предоставил крупному и среднему бизнесу.  В части государственных контрактов 

– в 2017 году ГКУ «Ленавтодор» заключил пять государственных контрактов на содержание трасс в 

Ленинградской области на сумму около 5 млрд рублей.  

ГКУ "Ленавтодор" объявило сразу четыре электронных аукциона на устройство светофорных 

объектов на дорогах во Всеволожском, Кингисеппском, Лужском, Гатчинском, Волосовском и При-

озерском районах. Общая стоимость лотов составляет 68 230 931 рублей. Электронный аукцион на 

строительство дороги в Сосновоборском городском округе с начальной ценой лота 19 290 917 рублей 

был объявлен 16 июня. Деньги выделяются из бюджета Сосновоборского городского округа, а также 

из бюджета Ленобласти. Извещение о проведении электронного аукциона на реконструкцию участка 

дороги "Сортавала" с 131 по 153 километр, от улицы Песочной в Приозерске до поселка Берёзово, 19 

июня опубликовало ФКУ Упрдор "Северо-Запад". Начальная цена аукциона составляет 6 813 439 542 

рубля. 

ООО «ТИМК» по заказу Муниципального унитарного предприятия «Жилищно-коммунальное 

хозяйство Гатчины» выполнит ремонт балконов на сумму 544 тысяч 837 рублей. А в Выборге согла-

совано выделение 10 миллионов рублей на реставрацию фасада, кровли и цоколя дома на Крепост-

ной, 2. 

В это же время на строительство спортивной площадки в деревне Бережки Волховского района 

Ленобласти потратят почти 15 миллионов рублей. Соответствующий электронный аукцион 30 июня 

объявила администрация Бережковского сельского поселения. Начальная стоимость лота составляет 

14 790 400 рублей. Деньги выделяются из бюджета муниципального образования, а предприятие по 

производству стеновых материалов «Группы ЛСР» поставит более полумиллиона клинкерного кир-

пича для строительных работ на стадионе к Чемпионату мира FIFA в Калининграде и в культурном 

центре в Иркутской области. 

На втором и третьем местах, по 15% соответственно, две категории: «политические решения в 

сфере экономики» и «частные инвестиции в бизнес». Согласно публикации в издании «Коммерсант», 

стало известно, что Ленинградская область по итогам прошлого года сохранила лидирующие пози-

ции по уровню развития экономики, а также вошла в топ-15 наиболее экономически активных реги-

онов России. Об этом сообщила пресс-служба регионального правительства со ссылкой на информа-

цию Министерства экономического развития РФ. Регион, по данным сообщения пресс-службы, за-

нимает 11 позицию среди всех субъектов страны по показателям темпа роста экономики. 

 

«Экономика региона демонстрирует положительную динамику в течение последних 5 лет. Но 

самое важное, что этот рост прочно связан с социальным развитием региона и благосостоя-

нием жителей», - подчеркивает губернатор региона Александр Дрозденко. 

 

При комитете финансов Ленинградской области заработал Общественный совет, который при-

зван усилить обратную связь ведомства с жителями региона и некоммерческими организациями. За-

седания коллегиального органа, в частности, будут проводиться при подготовке изменений бюджета, 

а также в рамках формирования проекта областного бюджета на 2018-2020 годы. 

 

«Создание Общественного совета при комитете финансов — это очередной этап нашей пла-

номерной работы по вовлечению жителей Ленинградской области в бюджетный процесс. Уве-

рен, что этот коллегиальный орган станет новым эффективным звеном между финансовыми 
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органами, гражданами и некоммерческими организациями», — подчеркнул первый замести-

тель председателя правительства Ленинградской области — председатель комитета финан-

сов Роман Марков. 

 

До перехода к категории «частные инвестиции в бизнес» (15%) отметим, что власти Ленинград-

ской области хотят изменить положение о Кургальском заказнике, разрешив на его территории стро-

ительство линейных объектов. В «Гринпис России» говорят, что это снимет препятствия для про-

кладки через заказник трубопровода «Северный поток-2». В компании Nord Stream 2 AG (разработ-

чик проекта) пообещали инвестировать €30 млн на протяжении 50 лет в развитие региона в случае 

прокладки «Северного потока-2» через заказник.  

Администрация Ленинградской области нашла инвесторов для двух региональных долгостроев 

во Всеволожском районе и Гатчине. По данным пресс-службы региональных властей, 182 квартиры 

во Всеволожском районе вместо ЖСК «НовоДевяткино» будет завершать строительная компания 

Setl City. Объект ЖСК «ВзлетСтрой» в Гатчине достроит девелоперская компания КВС. По данным 

правительства, объекты будут завершены до конца года. 

Как стало известно “Ъ-СПб”, компания ООО «Петербургцемент», которая входит в «Евроце-

мент груп» Филарета Гальчева, намерена построить собственную газопоршневую теплоэлектростан-

цию. Объем средств, который компания готова вложить в строительство при сроке окупаемости че-

тыре-пять лет, составит 1,5 млрд рублей. А Киришская ГРЭС проводит техперевооружение водопод-

готовительной установки №1: смонтированы новые баки нейтрализации кислых и щелочных вод, ко-

торые используются на завершающем этапе производства обессоленной воды. 

Расположенный в Гатчине "Петербургский институт ядерной физики имени Б.П. Константи-

нова" (ПИЯФ) выделяет более 680 миллионов рублей на системы безопасности своего реактора. В 

это же время ООО "Региональное агентство системного и экологического менеджмента" (РАСЭМ), 

принадлежащее авторитетному выборгскому депутату Александру Петрову, выделяет ещё более 8 

миллионов рублей на различные закупки. Сразу четыре закупки в формате «у единственного постав-

щика» на общую сумму почти 8,5 миллиона рублей объявлены РАСЭМ 29 июня. 

На четвертом месте по популярности (13%) категория «инвестиции из государственного бюд-

жета». Так, Правительство Ленинградской области выделило 51,4 млн рублей региональным пред-

ставителям малого бизнеса. Как уточнили в пресс-службе региональных властей, финансирование 

было распределено по конкурсам, которые проводил областной комитет по развитию малого, сред-

него бизнеса и потребительского рынка. Средства, по данным сообщения пресс-службы, получили 

более 100 местных бизнесменов.  

Также, в 2017 году на первый этап работ программы комплексного благоустройства Ивангорода 

выделят 30 млн рублей, в перспективе на программу, которая рассчитана на пять лет, из региональ-

ного бюджета выделят еще 500 млн рублей. О запуске программы объявил губернатор Ленинград-

ской области Александр Дрозденко. 

 

«Принято решение о завершении строительства в Ивангороде современного пограничного 

пропускного пункта, а также реконструкции улицы Гагарина и городской набережной, соору-

жении трёх современных спортивных площадок, бассейна, ледового дворца. Эти объекты из-

менят облик приграничного города в лучшую сторону», - цитирует губернатора пресс-служба 

администрации Ленобласти. 
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позитивная
77%

6%

негативная
17%

ИНФОРМАЦИОННАЯ ТОНАЛЬНОСТЬ 
ПУБЛИКАЦИЙ

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Информационная тональность публикаций, как 

видно, из графика, преимущественно позитивная – 

77%. Однако, суммарно 17% негативных публикаций 

все же прослеживаются в той или иной категории. 
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0%
частные инвестиции в 
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открытие нового 
российского 
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другие проблемы у бизнеса
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МУРМАНСКАЯ ОБЛАСТЬ

 

Мурманская область 
 

Анализ экономической ситуации в Мурманской области выполнен на основании 4 078 пуб-

ликаций за период с 16 июня 2017г. по 15 июля 2017г. Из них выявлено 85 статей интересующей 

тематики. 

Как видно из графика, наибольшим изменениям в сравнении с предыдущим периодом под-

верглись категория «российские контракты» - здесь наблюдается на 14% меньше публикаций, а также 

категория «политические решения в сфере экономики», количество публикаций в которой в свою 

очередь увеличилось на 19%.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Согласно представленной диаграмме, наибольшей популярностью в СМИ пользуются 

публикации категорий «политические решения в сфере экономики» (41%) и «открытие нового 

российского производства/бизнеса» (19%). 
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Категория «Политические решения в сфере экономики» (41%) за данный период времени 

является ведущей, имея при этом значительный отрыв от остальных категорий. Высокая доля 

категории обеспечена многочисленными сообщениями об успехах многостороннего взаимодействия 

по денуклеаризации Кольского полуострова. В июне многофункциональное судно-контейнеровоз  

«Россита» прибыло в пункт временного хранения ОЯТ и РАО в Губе Андреева под Мурманском. 27 

июня состоялась отправка первой партии отработавшего ядерного топлива. На торжественном 

мероприятии присутствовали официальные лица Госкорпорации «Росатом», министерства 

иностранных дел Королевства Норвегия, Европейского банка реконструкции и развития, а также  

губернатор Мурманской области Марина Ковтун.  

 

«Сегодня знаменательное событие и поистине исторический день. Мы шли к этому 20 лет. 

Семь стран, множество организаций, тысячи людей трудились, чтобы реализовать поистине 

грандиозный проект. Мурманская область изначально принимала самое активное участие в 

реализации этого проекта, поэтому с полной уверенностью могу сказать, что это наша общая 

победа и наш общий праздник», - отметила Марина Ковтун. 

 

Вывоз первой партии ОЯТ является знаковым событием и примером успешного 

многостороннего международного сотрудничества в повышении ядерной и радиационной 

безопасности и улучшении экологической обстановки. 

 

«Трудно переоценить значимость этой работы для экологии очень хрупкого прекрасного 

арктического региона. Почти 50 лет на этой земле собиралось отработавшее ядерное 

топливо подводных лодок. Для того, чтобы реализовать этот проект, семь лет шли 

проектные работы, около 10 лет – подготовительные. Более 9 млрд рублей выделила 

Российская Федерация. И, конечно же, эта работа не могла быть реализована без наших 

партнеров и их сопоставимого финансового вклада. Но эту работу нельзя было решить только 

деньгами. Это огромный вклад людей», – сказал директор Госкорпорации «Росатом» Алексей 

Лихачев, и поблагодарил специалистов, работавших над проектом. 

 

Официальное мероприятия, состоявшееся по поводу вывоза на специализированном судне 

первой партии ОЯТ, стало резонансным событием, привлекшим внимание региональных и 

федеральных СМИ. Оно является подтверждением успешности принятых решений по вопросу 

переработки и утилизации отработанного ядерного топлива. Это говорит o реальном 

способствовании многостороннего взаимодействия улучшению экологической ситуации в 

Мурманской области. Это формирует более привлекательную среду для привлечения инвестиций и 

развития экономики в целом. 

Львиная доля категории «открытие нового российского производства/бизнеса» (19%) 

сформировано сообщениями, как в региональных, так и в федеральных СМИ o распоряжении 

премьер-министра Д.А. Медведева о создании искусственных земельных участков в Кольском заливе 

Баренцева моря, на которых построят объекты Центра строительства крупнотоннажных морских 

сооружений для нефтегазовой отрасли.  

 

«Проект предусматривает создание в селе Белокаменке специализированной верфи для 

изготовления морских комплексов по производству, хранению и отгрузке сжиженного 

природного газа и стабильного газового конденсата на основаниях гравитационного типа, 

морских добычных комплексов, крупнотоннажных сооружений для Северного морского пути». 

 

Проект реализуют Росморречфлот и компания «Кольская верфь» – дочернее предприятие 

компании «НОВАТЭК», вкладывающая в создание центра более 25 млрд рублей. 
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 «Для эффективного развития огромной ресурсной базы Крайнего Севера, снижения 

себестоимости строительства и повышения конкурентоспособности наших будущих СПГ-

проектов мы считаем крайне важным создание Центра строительства крупнотоннажных 

морских сооружений в  России», – объясняет председатель правления «НОВАТЭКа» Леонид 

Михельсон.  

 

Ситуацию «оживляют» новостные сообщения o том, что в Мурманский морской торговый порт 

пребывает специализированная техника, и работы по реализации проекта реально начинаются. 

Отмечается, что проект позволит создать порядка 10 тыс. рабочих мест. В Правительстве 

ожидают, что реализация проекта позволить увеличить налоговые поступления в бюджет и привлечь 

в Мурманскую область дополнительные инвестиции. 

Также прошло сообщение o том, что «Энел Россия» выиграла конкурс на строительство почти 

300 МВт ветряных электростанций, из которых около 90 МВт будет построено в Ростовской области, 

а более 200 МВт появятся в Мурманской области.  

 

«На своих ветряных электростанциях «Энел Россия» будет использовать оборудование, 

произведенное Siemens Gamesa», - сказал в четверг гендиректор «Энел Россия» Карло 

Палашано. 

 

Сообщается, что объекты ветряной энергетики будут сооружены к 2021 году в районе 

Териберки, что позволит вырабатывать до 730 ГВтч в год. Публикации дают 1% категории «открытие 

нового иностранного производства/бизнеса». 

Категория «частные инвестиции в бизнес» представлена новостями oб инвестировании 

«Норникелем» 400 млн рублей нового газохода на Мончегорской промышленной площадке Кольской 

ГМК. 

 

«Строительство газохода - это еще один шаг в нашей планомерной работе по реализации 

стратегии развития «Норникеля», – отметил генеральный директор Кольской ГМК Игорь 

Рышкель. – В данном случае мы решаем задачи модернизации мощностей и снижения 

негативного влияния на природу». 

 

Также «Норникель» начал реализацию проекта по реконструкции распределительной 

подстанции РП-70 Кольской ГМК. Это одна из важнейших подстанций в системе электроснабжения 

Мончегорской промышленной площадки компании. Инвестиции «Норникеля» в реконструкцию РП-

70 составят более 156 млн рублей. Завершить проект планируется к концу 2018 года.  

В конце июня в Морской торговый порт Мурманска прибыл новый арктический буксир 

«Кайман» – самый современный в акватории Белого и Баренцева морей.  

 

«Хотелось бы отметить, что приход «Каймана» в МАСКО это часть большой программы 

обновления Мурманского морского торгового порта. Инвестиции в ее исполнение за период с 

2013 года составили 4,3 миллиарда рублей. Очень важно, что новый буксир выполнен по самым 

современным экологическим стандартам», - отметил председатель Совета директоров ПАО 

«ММТП» Денис Илатовский. 

 

Категории «возбуждение уголовных дел среди чиновников, депутатов и пр.» и «возбуждение 

уголовных дел среди предпринимателей» заняли в совокупности 16% информационного фона. Одной 

из наиболее резонансных стала новость o возбуждении следственными органами Следственного 

комитета Российской Федерации по Мурманской области уголовного дела в отношении бывшего 

министра экологии Мурманской области Эльвиры Макаровой, подозреваемой в злоупотребление 

должностными полномочиями. 
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В целом, информационная тональность 

новостного материала имеет следующие значения: 

позитивная тональность новостей занимает 54% 

потока, 24% новостей с нейтральной тональностью и 

порядка 22% занимают новости с негативной 

окраской. 

 
позитивная

54%
нейтральная

24%

негативная
22%

ИНФОРМАЦИОННАЯ 
ТОНАЛЬНОСТЬ ПУБЛИКАЦИЙ

По версии следствия, в период времени с 2007 по 2015 год бывший министр выступила 

учредителем дачного некоммерческого партнерства, которому в аренду был передан земельный 

участок в Кольском районе Мурманской области в землях лесного фонда. Несмотря на действующий 

запрет, бывший региональный министр организовала на вышеуказанном участке строительство 

жилого дома для использования в личных целях. 

В начале июля Октябрьский суд Мурманска вынес обвинительный приговор бывшему 

председателю комитета по агропромышленному комплексу и продовольственному рынку 

Мурманской области Владимиру Сидорову. В этой должности он работал с декабря 2014 года. 

Сообщается, что Сидоров в должности финансового директора кооператива «Полярная звезда» 

четыре года заключал договоры с региональным комитетом сельского хозяйства на предоставление 

субсидий для компенсации части затрат на приобретение минеральных удобрений, хотя оснований 

для этого не было. Всего кооператив незаконно получил 4,5 миллиона рублей. Суд приговорил его к 

3 года колонии общего режима и штрафу в 600 тыс. рублей. 

Другой резонансной новостью данной категории стало возбуждение уголовного дела в 

отношении бывшего директора ООО «Северо-Западная компания», формировавшему налоговый и 

бухгалтерский учет компании с использованием ложных данных, что позволило ему уклониться от 

уплаты налога на НДС в размере более 17 млн рублей и получить право на возмещение НДС из 

бюджета в размере более 4 млн рублей. 

Категория «российские контракты» в совокупности занимает 7% публикаций и в целом 

представлена сообщениями o посещении губернатором Мурманской области Мариной Ковтун 

плавучей полупогружной буровой платформы «Nahnai VIII», которая отправляется на Ленинградское 

газоконденсатное месторождение, расположенное в юго-западной части Карского моря. В процессе 

этого визита состоялось подписание соглашения o социально-экономическом сотрудничестве между 

правительством Мурманской области и ООО «Газпром геологоразведка». 

Категория «банкротство, закрытие или другие проблемы у бизнеса» в общей совокупности 

материалов заняла 2%. Для сравнения, в предыдущем периоде мониторинга доля этой категории 

новостей составляла 9%. Негативно окрасила информационный фон новость o лишении статуса 

приоритетного проекта строительства мини-металлургического завода по производству мелющих 

шаров в Мончегорске. Предполагалось, что завод по производству мелющих шаров позволит 

удовлетворить потребности горно-металлургических предприятий России и стран ближнего 

зарубежья. Стоимость проекта оценивалась в 3,68 млрд рублей с окупаемостью в 7-8 лет. Реализация 

проекта предполагала строительство подстанции на 10 КВт.  

Другой новостью в этой категории, негативно окрасившей информационный фон, было 

поручение губернатора Мурманской области Марины Ковтун министерству транспорта региона 

подготовить обращение в Ространснадзор с просьбой проверить деятельность авиакомпании «Red 

Wings» (вместе с «Нордавиа» входит в холдинг «Скай инвест» Сергея Кузнецова), в связи с тем, что 

у местных жителей был сорван отпускной сезон из-за задержек и отмены рейсов авиакомпании. В 

частности, «Red Wings» отменила дневной рейс между Москвой и Мурманском до 27 июля. 
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НЕНЕЦКИЙ АВТОНОМНЫЙ ОКРУГ

 

Ненецкий автономный округ 
 

Анализ экономической ситуации в Ненецком автономном округе выполнен на основании 1 316 

публикаций за период с 16 июня 2017г. по 15 июля 2017г. Из них выявлено 51 статья интересующей 

тематики. 

Как видно из графика, наибольшим изменениям в сравнении с предыдущим периодом подверг-

лись категория «политические решения в сфере экономики» - здесь наблюдается на 13% меньше пуб-

ликаций, а также категория «инвестиции в бизнес из государственного бюджета», количество публи-

каций в которой в свою очередь увеличилось на 18%. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Согласно представленной диаграмме, наибольшей популярностью в СМИ пользуются публи-

кации категорий «политические решения в сфере экономики» (51%), а также «инвестиции в бизнес 

из государственного бюджета» (18%). 
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Информационным лидером категории «политические решения в сфере экономики» (51%) стали 

новости, связанные с работой конференции «Северный завоз — новые пути и возможности», прохо-

дившей в Нарьян-Маре в течение 19–20 июня. Власти округа предложили рассмотреть возможность 

льготного кредитования операторов северного завоза. По словам вице-губернатора Алексея Ереме-

ева, в повестку обсуждаемых на конференции тем власти региона внесли два важных для региона и 

других северных территорий вопроса – льготное кредитование операторов северного завоза, а также 

возможность обновления инфраструктуры, задействованной в кампании. 

 

«Мы уже вели переговоры с банками о льготном кредитовании предприятий, участвующих в 

северном завозе, и получили от них предварительное согласие. Но для этого нам необходима 

поддержка на федеральном уровне. Надеемся, что наш вопрос не останется без ответа. Тем 

более, что проблема характерна для многих северных территорий. Об этом же говорил и наш 

коллега из Якутии», - отметил Алексей Еремеев. 

 

Одной из крупных стала новость o планах руководства региона проводить мероприятия, направ-

ленные на развитие этнотуризма в поселке Нельмин Нос. Вице-губернатор округа Ольга Старостина 

сообщила, что национальный поселок имеет все возможности для того, чтобы стать центром внут-

реннего и въездного этнотуризма. Для этого в 2017–2022 годах будет проводиться целенаправленная 

работа по ряду направлений. При поддержке окружного бюджета планируется развивать сферы тра-

диционных и художественных промыслов, национальной культуры, готовить специалистов для ра-

боты с туристами, создавать необходимую инфраструктуру – этнокультурный центр, гостевые дома, 

точки общепита.  

 

«Нельмин Нос уже представляет интерес для гостей региона. На днях поселок посетит оче-

редная делегация в рамках приобретенного турпакета. Для того чтобы сфера туризма стала 

серьезной составляющей в экономике муниципалитета, нужно подготовить территорию и 

развивать предпринимательскую активность в поселке», - отметил председатель комитета 

культуры и туризма Сергей Кулаков. 

 

Еще одной из резонансных стала новость o планах руководства АО «Нарьян-Марский морской 

торговый порт» увеличить грузооборот порта на 20% в предстоящую навигацию. Об этом сообщил 

генеральный директор предприятия Ян Врублевский во время рабочей встречи с губернатором Иго-

рем Кошиным и его заместителем Алексеем Еремеевым, состоявшейся на территории порта. По его 

словам, в общей сложности в предстоящую навигацию планируется переработать около 120 тысяч 

тонн груза. Для сравнения, в прошлом году объем перевалки составил 100 тысяч тонн. 

 

«Спустя два года после того, как порт перешел в собственность округа, мы видим качествен-

ные изменения в его деятельности – с каждым годом увеличивается грузооборот, работникам 

больше не задерживают заработную плату, вовремя погашается текущая задолженность. Ну 

и конечно, нельзя не отметить работу руководства предприятия», - отметил Алексей Ере-

меев. 

 

Еще одной интересной и резонансной новостью данной категории стало сообщение o том, что 

в регионе может быть создана специализированная промышленная площадка для предпринимателей. 

Об этом рассказал начальник сектора развития предпринимательства Департамента финансов и эко-

номики НАО Сергей Паромов. 

Предполагается, что промышленный объект войдет в структуру Центра развития бизнеса Не-

нецкого автономного окуга. Предприниматели смогут арендовать производственные помещения на 
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льготных условиях, иметь необходимые подключения к сетям и при этом экономить на инфраструк-

турных издержках. В настоящее время формируют пакет предложений со стороны предпринимателей 

региона по поводу характеристик предоставляемых площадкой условий. 

В категории «государственные инвестиции в бизнес» одной из главных стала новость o том, что 

в оленеводческие хозяйства региона в виде субсидий государство инвестировало 50 млн рублей. С 

2017 года Министерство сельского хозяйства России ввело единую субсидию, которая включает 30 

направлений агропромышленной сферы. Для НАО актуальны два из них: развитие племенного жи-

вотноводства и сохранение поголовья северных оленей. На эти цели в 2017 году федеральный бюд-

жет выделил 36,3 млн рублей, округ на условиях софинансирования — 14,6 млн рублей. 

Субсидирование на развитие племенного животноводства получили те сельхозтоваропроизво-

дители, которые имеют поголовье оленей, включенное в племенной регистр. В Ненецком округе это 

четыре хозяйства: СПК «Коопхоз «Ерв», СПК «Ижемский оленевод и Ко», СПК «Путь Ильича» и 

СПК «Харп». Их племенное маточное поголовье на сегодняшний день составляет около 35 тыс. го-

лов.  

Другой новостью в этой категории стало сообщение oб инвестировании государством в бизнес-

проект крестьянско-фермерского хозяйства (КФХ) в селе Коткино в виде государственной под-

держки в рамках конкурса грантов для начинающих предпринимателей. 

 

«На средства гранта планируем закупить оборудование для переработки мяса в полуфабри-

каты. До этого занимались только наращиванием поголовья овец. Первоначально планируем 

производить тефтели, котлеты и подвяленное мясо. Реализация продукции будет выпол-

няться непосредственно в Коткино, также в планах продавать ее через торговые точки 

окружной столицы. Согласно бизнес-проекту, копченое и вяленое мясо составит львиную долю 

от продаж (57%), полуфабрикаты из баранины – 28%, баранина – 10%. Также планируем сбы-

вать шерсть и шкуры животных», - сообщил глава хозяйства Владимир Коткин. 

 

Данная новость является примером успешной поддержки предпринимателей руководством ре-

гиона через инструмент государственной поддержки в рамках конкурса грантов, предоставляющих 

инвестирование региональным сельхозпроизводителям. 

Новость об инвестировании в размере 70 млн рублей совместной российско-вьетнамской нефте-

добывающей компанией «РУСВЬЕТПЕТРО» на модернизацию и развитие материально-технической 

базы системы профессионального образования Ненецкого округа стала главной в категории «частные 

инвестиции в бизнес», и заняла 10% информационного фона. 

 

«Для проведения анализа структуры занятости населения я запросил данные, в том числе в 

учреждениях профессионального образования. И столкнулся с удивительной картиной! – У нас 

процент трудоустройства вчерашних студентов по полученным ими профессиям оказался 

крайне низок. А в нефтедобывающей отрасли их совсем уж мало. Весной я побывал во всех 

учреждениях профобразования, пообщался с коллективами, преподавателями. По итогам этих 

встреч и переговоров с одним из крупнейших недропользователей региона – «РУСВЬЕТПЕТРО» 

– мы договорились о том, что структуру занятости надо кардинально менять. Потому что 

процесс нефтедобычи – это не только капиталоемкое, но и очень сложное дело. В первую оче-

редь необходимо переформатировать профессиональное училище, оно подлежит максималь-

ному реформированию. Я надеюсь, уже осенью там появится новое оборудование», – сказал 

губернатор НАО Игорь Кошин. 

 

В категории «российские контракты» (10%) одной из основных является новость o том, что ка-

зённое учреждение округа «Централизованный стройзаказчик» заключило во вторник с ООО «Строй-
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Несмотря на сообщения о проблемах предприятия 

теплоснабжения региона, в общем новостном потоке доля 

негативно окрашенных новостей составляет 4%, в то 

время как новостей с позитивной информационной то-

нальностью подавляющее большинство (61%), а доля но-

востей нейтрального характера – 35% от общего числа 

публикаций.   позитивная
61%

нейтральная
35%

4%

ИНФОРМАЦИОННАЯ 
ТОНАЛЬНОСТЬ ПУБЛИКАЦИЙ

Ком» (г. Иваново) контракт на проектирование теплицы на территории тепличного комбината «Сол-

нышко» ГУП НАО «Ненецкая агропромышленная компания». Цена контракта – 3,6 млн рублей. Срок 

окончания работ до 20 декабря 2017 г. 

Производственная площадь сооружения составит 5,6 тыс. м2. В теплице планируется выращи-

вать овощи: огурцы и томаты. Сейчас на производственной территории тепличного комбината «Сол-

нышко» функционируют две теплицы, что позволяет обеспечивать жителей округа свежими овощами 

в количестве 1,4 кг в год на человека. 

В категории «открытие нового производства/бизнеса» (4%) главной новостью стало сообщение 

o планах предпринимателя Виталия Апицына открыть в Индиге новое производство рыбной продук-

ции. Планируемая годовая мощность предприятия предполагает обработку 7 тонн рыбы. Будет орга-

низовано производство сельди пряного посола в бочках, а также пресервов (консервов в пластиковых 

контейнерах со сроком хранения 3 месяца). Продукция будет реализовываться на территории Тиман-

ского сельсовета и в окружной столице. Также бизнесмен сообщает о планах реализовывать не пере-

работанную корюшку и навагу. Разрешение и лицензия на вылов рыбы уже получены в Департаменте 

природных ресурсов, экологии и АПК НАО. 

Для категории «банкротство, закрытие или другие проблемы бизнеса», занявшей в общем объ-

еме новостей порядка 8%, главная новость o ситуации с ПОК и ТС, задолжавшим Нарьян-Марской 

электростанции 88 млн рублей. 77 миллионов предприятие ПОК и ТС задолжало ЗАО «Печоранеф-

тегазпром», ОАО «Нарьян-Марокргаз» — 15 млн руб., а долг перед ГУП НАО «Нарьян-Марская 

электростанция» самый большой — 88 млн руб. (+13 млн за год). 

 

 «В прошлом году долг был 75 млн, сейчас 88 млн. Неправильно все это. Значит, ищите резервы 

внутри. Сокращайте еще административно-управленческий аппарат (АУП), чтобы у вас эф-

фективность увеличилась, - сказал губернатор Ненецкого АО Игорь Кошин. 

 

Примечательно, что во всем объеме информации так же, как и за предыдущий период монито-

ринга СМИ не было новостей o возбуждении уголовных дел в отношении чиновников или бизнесме-

нов. С точки зрения отражения в СМИ ситуации с уголовным преследованием в отношении предста-

вителей власти или представителей бизнеса, за данный период наблюдения Ненецкий автономный 

округ представляется «чистым» регионом.  
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14%
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0%

открытие нового 
российского 

производства/бизнеса
3%
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депутатов и пр.
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предпринимателей
12%

банкротство, закрытие или 
другие проблемы у бизнеса

15%

НОВГОРОДСКАЯ ОБЛАСТЬ

 

Новгородская область 
 

Анализ экономической ситуации в Новгородской области выполнен на основании 3 156 публи-

каций за период с 16 июня 2017г. по 15 июля 2017г. Из них выявлено 116 статей интересующей те-

матики. 

Как видно из графика, небольшим изменениям в сравнении с предыдущим периодом подверг-

лись категория «политические решения в сфере экономики» - здесь наблюдается на 7% меньше пуб-

ликаций, а также категория «возбуждение уголовных дел среди чиновников, депутатов и пр.», коли-

чество публикаций в которой в свою очередь увеличилось на 6%. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Согласно представленной диаграмме, наибольшей популярностью в СМИ пользуются публи-

кации категорий «политические решения в сфере экономики» (36%), а также «банкротство, закрытие 

и другие проблемы у бизнеса» (15%). 
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Согласно представленной диаграмме, 36% публикаций относятся к «политическим решениям в 

сфере экономики». Так, в предыдущих выпусках мы упоминали, что во время визита Президента РФ 

Владимира Путина в Новгородскую область, особое внимание жители региона уделили качеству до-

рог и благоустройству. В анализируемом периоде, находящийся с визитом в Великом Новгороде ми-

нистр транспорта РФ Максим Соколов, сообщил о подготовке документа о выделении 1,25 млрд руб-

лей региональному дорожному фонду Новгородской области. Также в СМИ попала информация, что 

Единая Россия» активно реализует проект «Городская среда» в Новгородской области. В рамках ре-

ализации партийного проекта запущено создание в городе общественных советов, парков и скверов, 

основной задачей которых станет выработка предложений горожан по их благоустройству, а также 

участие в осуществлении контроля качества выполнения работ. 

Как сообщил источник «53 новостей», на закрытом заседании Межведомственной комиссии по 

снижению неформальной занятости в Новгородской области были оглашены меры, которые смогут 

переломить ситуацию с «серыми доходами». Заинтересованные ведомства договорились обмени-

ваться информацией и разработали схему, благодаря которой проверки по нелегальной занятости ста-

нут практически молниеносными. Уже второй месяц идёт активная регистрация на участие в бес-

платной программе «Бизнес класс» в Новгородской области. Старт занятий запланирован на 15 авгу-

ста. Курс, организаторами которого выступают Сбербанк и Google, подготовлен ведущими россий-

скими экспертами и направлен на развитие малого и микробизнеса в регионе. 

В части кадровых изменений, в поле зрения СМИ попали несколько сообщений. Покидает свой 

пост руководитель департамента имущественных отношений и государственных закупок Новгород-

ской области Ирина Арсеньева. После скандала, озвученного в прошлом выпуске мониторинга, ушёл 

в отставку глава Поддорского района Александр Буленков. В настоящее время обязанности главы 

района временно исполняет первый замглавы района Елена Панина. А на конкурс по отбору канди-

датур на пост главы Марёвского района заявились сразу четыре человека. 

О создании туристического офиса «Русь Новгородская» мы также упоминали в двух предыду-

щих выпусках. ВрИО губернатора Новгородской области Андрей Никитин в текущем анализируемом 

периоде заявил: 

 

«Первая задача (туристического офиса, - прим. Ред.) связана с развитием событийного ту-

ризма, развитием разного рода фестивалей. Это то, что позволяет удерживать наших тури-

стов в области дольше одного дня и превращает в гостей Новгородской области. Вторая – 

касается навигации для туристов. Третье направление - работа с инвесторами, которые пла-

нируют размещение гостиниц, баз отдыха, парков на территории региона. И четвертая за-

дача – работа, связанная с теми большими проектами, которые уже начаты. Это усадьба 

Онег, старорусские источники минеральной воды и другие», - озвучил основные задачи новой 

некоммерческой организации ВрИО губернатора Андрей Никитин. 

 

На втором месте (15%) расположилась категория, объединяющая проблемы предпринимателей. 

Был зафиксирован целый ряд сообщений о нарушениях на предприятиях Новгородской области за-

конодательства об охране атмосферного воздуха. Так, ЗАО «Адепт», ООО «ПромТехСнаб», ООО 

«Татхагата», ООО «Новокс» и ООО «Производственная монтажная фирма «Модуль» выбрасывали в 

атмосферу вредные вещества, не имея на это специального разрешения. По данным фактам новго-

родский природоохранный прокурор направил в суд исковые заявления с требованием обязать руко-

водителей предприятий устранить нарушения. Выброс вредных веществ без спецразрешения также 

выявлен на ООО «Еврогаз» (Великий Новгород), ООО «Белгранкорм – Великий Новгород» (Крестец-

кий район), ООО «Экосервис» (Окуловский район), ООО «ЮПМ – Кюммене Чудово». В Боровичах 

ООО «Эльбор» работало без установленных нормативов предельно допустимых выбросов загрязня-

ющих веществ в атмосферный воздух. Межрайонный прокурор внес руководителю организации 

представление, которое находится на рассмотрении. 
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С начала года прокуратурой региона выявлено более 65 нарушений при строительстве трассы 

М-11. А долги департамента здравоохранения Новгородской области достигли почти миллиарда руб-

лей. 

В отношении 60 предприятий и индивидуальных предпринимателей Новгородской области, ко-

торые проходят процедуру банкротства, судебные приставы в 2017 году окончили исполнительные 

производства. После этого соответствующие документы переданы конкурсным управляющим. Как 

сообщило изданию «Новгород. ру» в пресс-службе УФССП России по Новгородской области, данные 

организации были должны порядка 380 млн рублей. Среди них: «Новкоммунсервис», «Старорус-

тепло», управляющая компания «Новгородская». Признанный банкротом маловишерский завод 

«Электроаппарат» только в этом году в пользу работников предприятия перечислил 11,5 млн рублей. 

Стало известно, что компания «Бристоль», которая намеревалась реализовать крупный сельско-

хозяйственный проект в Шимском и Солецком районах, признана банкротом. Соответствующее ре-

шение было вынесено Арбитражным судом Новгородской области 6 июня. Как сообщается в судеб-

ном решении, ООО «Бристоль» осталось должно по кредитам банку «Санкт-Петербург» более 314 

млн рублей, ещё 20 млн — долг по процентам. 

На третьем месте (14%) категория «российские контракты». Так, значительная часть сообщений 

была посвящена государственному заказу в сфере благоустройства и ремонта социальной инфра-

структуры. Например, работы по реставрации музея деревянного зодчества «Витославлицы», кото-

рые оцениваются в 1 млрд рублей, профинансирует Международный банк реконструкции и развития. 

А к 1 августа пять подрядных организаций (ООО «Новгородская ПМК-1», ООО «Строй-Капитал», 

ООО «Строй-М», ООО «Партнер-Н» и ООО «ПСК КМД») должны отремонтировать 58 аварийных 

дворов. На ремонты выделено порядка 57 млн рублей. В тоже время проект реконструкции театра 

«Малый» разработают до конца года за 2,8 млн рублей, а на сайте госзакупок объявлен аукцион на 

выполнение капитального ремонта в помещении регистратуры поликлиники №4, стоимость работ 

которого составит 4,6 млн рублей.  

В Великом Новгороде объявлен аукцион на ремонт 11 дорог. Ранее, на встрече с Общероссий-

ским Народным фронтом вице-мэр Павел Морозов сообщал, что на всех дорогах Великого Новгорода 

предусмотрен ямочный или капитальный ремонт. Стоимость работ в 2017 году оценивается в 100 

миллионов рублей. 

Банк ВТБ и ООО «Базис-Парфино» заключили кредитный договор на сумму 150 млн рублей 

сроком на три года. Заемные средства в форме невозобновляемой кредитной линии будут направлены 

на финансирование затрат по проведению модернизации и приобретению оборудования для выпуска 

фанеры на заводе в поселке Парфино Новгородской области. 

На четвертом месте (12%) оказалась категория «уголовные дела против предпринимателей». На 

бывшего директора ООО «ТВС-Новгород» завели два уголовных дела по фактам мошенничества и 

присвоения денежных средств в особо крупном размере. По версии следствия, с сентября 2011 года 

по июль 2012 года подозреваемый предоставил в бухгалтерию фиктивные акты выполненных работ, 

заключенных между «ТВС-Новгород» и ним, как индивидуальным предпринимателем. Зная, что обя-

зательства по договору не исполнялись, мужчина требовал переводить деньги в виде оплаты на его 

банковский счёт. Как сообщили «Новгород.ру» в областной прокуратуре, подозреваемый с февраля 

2009 года по январь 2013 года получал под отчёт деньги, но похищал их. Ущерб для компании соста-

вил 3,5 млн рублей. 

В Малой Вишере в отношении руководства «Фортуна-Ойл» возбудили уголовное дело по по-

дозрению в уклонении от уплаты налогов в крупном размере. Об этом «Новгород.ру» сообщили в 

региональной прокуратуре. По версии следствия, с января 2013 года по июнь 2016 года руководство 

ООО «Фортуна-Ойл», осуществляющее деятельность по продаже моторного топлива на территории 

Маловишерского района, путем внесения в документы бухгалтерского учета и налоговую отчетность 

заведомо ложных сведений о якобы проведенных финансово-хозяйственных операциях с контраген-

тами, в пределах 3 лет подряд уклонялось от уплаты НДС на общую сумму более 42 млн рублей.   
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позитивная
51%

нейтральная
17%

негативная
32%

ИНФОРМАЦИОННАЯ 
ТОНАЛЬНОСТЬ ПУБЛИКАЦИЙ

В 2013-2015 годах руководство ООО «Эко Пэкерс», занимающегося скупкой и продажей под-

донов, с помощью ложных сведений об операциях с контрагентами три года уклонялось от уплаты 

НДС и налога на прибыль. Всего, как полагают правоохранители, не выплачено было более 9 милли-

онов рублей 

В Великом Новгороде руководство ООО «СтройТоргУспех» подозревается в уклонении от 

уплаты налогов в крупном размере. Следственными органами СУ СК РФ по Новгородской области 

возбуждено уголовное дело. Как сообщает пресс-служба ведомства, по версии следствия, с января 

2013 года по декабрь 2015 года руководство организации давало ложные сведения в налоговых де-

кларациях о якобы проведенных финансово-хозяйственных операциях. Это позволило уклониться от 

уплаты налога на добавленную стоимость на общую сумму свыше 11 млн рублей. 

Также дело возбуждено в отношении руководителя ООО «Экспресс» и ООО «Модернизация» 

Валерия Марковкина. По версии следствия, на протяжении нескольких лет руководитель данных ор-

ганизаций собрал от граждан для участия в долевом строительстве многоквартирного дома в Великом 

Новгороде по улице Шимская, 43 более 60 млн рублей. Деньгами руководитель распорядился по сво-

ему усмотрению, не закончив строительство объекта. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Информационная тональность в большей степени по-

зитивная и составляет 51%, публикаций негативной тональ-

ности сравнительно меньше – 32%. Статей нейтрального 

тона 17% от общего количества публикаций экономической 

тематики. 
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инвестиции в бизнес из 
государственного бюджета

17%

частные инвестиции 
в бизнес

12%

российские контракты
13%

зарубежные контракты
0%

открытие нового российского 
производства/бизнеса

2%

открытие нового 
иностранного  

произодства/бизнеса
0%

политические решения в 
сфере экономики

12%

возбуждение уголовных 
дел среди чиновников, 

депутатов и пр.
4%

возбуждение 
уголовных дел среди  
предпринимателей

8%

банкротство, закрытие или 
другие проблемы у бизнеса

33%

ПСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

 

Псковская область 
 

Анализ экономической ситуации в Псковской области выполнен на основании 2 197 публика-

ций за период с 16 июня 2017г. по 15 июля 2017г. Из них выявлено 52 статьи интересующей тематики. 

Как видно из графика, наибольшим изменениям в сравнении с предыдущим периодом подверг-

лись категория «открытие нового иностранного производства» - здесь наблюдается на 16% меньше 

публикаций, а также категория «банкротство, закрытие или другие проблемы у бизнеса», количество 

публикаций в которой в свою очередь увеличилось на 20%.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Согласно представленной диаграмме, наибольшей популярностью в СМИ пользуются публи-

кации категорий «банкротство, закрытие или другие проблемы у бизнеса» (33%), а также «инвести-

ции в бизнес из государственного бюджета» (17%). 
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Согласно представленной диаграмме, 33% публикаций относятся к сфере «банкротство, закры-

тие или другие проблемы у бизнеса». Одной из наиболее освещённых новостей на эту тему стали 

проблемы предприятия по производству сыра. ОАО «Маслосырозавод «Порховский» обеспокоен 

проблемой запрета производства сыра «Адыгейский». Эта новость существенно начала беспокоить 

многих производителей, так как запрет существенно скажется на доходе данного предприятия. Пор-

ховский завод вместе с другими производителями сыров обратились в Национальный союз произво-

дителей молока России с коллективным письмом, в нём компании высказывают беспокойство в связи 

с проблемой запрета производства сыра под маркой «Адыгейский» вне Республики Адыгеи и Крас-

нодарского края. 

 

«В производстве «Адыгейского» сыра на предприятиях за пределами Республики Адыгеи тру-

дится более 3 тысяч специалистов. Запрет производства адыгейского сыра по всей стране 

приведёт прежде всего к потере этих рабочих мест и значительно ухудшит социально-эконо-

мические условия в ряде российских городов и районов, так как сырные производства тради-

ционно располагаются в небольших городах и селах», — заключают авторы письма. 

 

Заметной новостью стало и сообщение о том, что ЗАО «СМУ №13 Метрострой» подало ещё 

один встречный иск к ОЭЗ «Моглино», которая почти год пытается взыскать с предприятия 163,7 

млн рублей. Тяжбы по этому вопросу рискуют не на шутку затянуться. Как сообщается на сайте Ар-

битражного суда Псковской области, 23 июня очередное судебное заседание было отложено, по-

скольку у представителей «Моглино» не было сформированной позиции по новому иску и дополне-

ниям «Мостостроя» к первоначальному иску.  

Существенным для общественности оказалась новость о том, что в отношении Псковского ка-

бельного завода и Псковгеокабеля поданы иски о банкротстве. Вызвано это тем, что с конца 2014 

года холдинг испытывает финансовые трудности из-за невыполненных обязательств перед ВТБ и 

Сбербанком. Напомни, что оба завода входят в группу компаний «Технология металлов», объединя-

ющую машиностроительное, кабельное, электротехническое и металлургическое производства, и о 

проблемах в которой мы уже писали в прошлых выпусках. 

Второе по популярности место занимает категория «инвестиции в бизнес из государственного 

бюджета» (17%). Здесь необходимо отметить новость, которая может существенно повлиять на эко-

номический облик региона. На 53 млн рублей предлагается увеличить финансирование программы 

«Развитие транспортной системы» в Псковской области. Сообщается, что документ подготовлен с 

целью приведения в соответствие объемов финансирования программы с областным бюджетом. В 

частности, произведена корректировка объемов средств в 2016 году, также уменьшено финансирова-

ние программы на текущий год, в связи с тем, что плановые цифры федерального бюджета не под-

твердились.  

 

«Ожидается, что федеральные средства в этом году поступят, но мы руководствуемся те-

кущей ситуацией, поэтому вносится соответствующие изменения», - добавил первый заме-

ститель председателя Госкомитета области по транспорту Игорь Сильченков. 

 

Не менее популярной была новость о том, что «Горводоканал» рассчитывает получить на про-

ект «Чистая вода» грант в 3,4 млн евро. Хотя ведомство муниципальное, реализация проекта может 

положительно сказаться на облике региона об этом в ходе заседания Псковской городской думы со-

общил директор предприятия Константин Болотин. 

 

«На первый пусковой комплекс было достаточно кредитных средств. На второй комплекс МП 

г. Пскова «Водоканал» рассчитывал привлечь средства из других источников, - сообщил Кон-

стантин Болотин. – Для второго комплекса мы с 2015 года совместно с Латгальским регионом 
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планирования (Латвия) разрабатываем масштабный проект в рамках приграничного сотруд-

ничества». 

 

Категории «частные инвестиции в бизнес», «российские контракты» и «политические решения 

в сфере экономики» имеют примерно равный показатель (13%). В первой из этих категорий выделя-

ется на общем фоне новость о том, что оборот предприятий Псковской области в 2016 году вырос на 

10 млрд рублей и составил почти 280 млрд рублей. Во многом это смогло осуществиться благодаря 

инвестиционному развитию, которое получили некоторые предприятия. При этом, в 2015 году пред-

приятия региона получили за свои услуги чуть более 270 млрд рублей. Такие данные опубликовал 

Псковстат. Самый большой вклад в эту цифру внесли предприятия, которые занимаются розничной 

торговлей, ремонтом автомобилей, мотоциклов, бытовых изделий и предметов личного пользования. 

Суммарный оборот этих компаний составил почти 102 млрд рублей. 

Также, стоит отметить, что сельхозорганизации Псковской области обеспечили основной при-

рост производства свинины в стране. А именно, С января по апрель текущего года производство сви-

ней на убой в живом весе в сельскохозяйственных организациях выросло на 5,7% по сравнению с 

аналогичным периодом прошлого года и составило более 1,46 млн тонн. 

В категории «российские контракты» выделяется новость о том, что ВТБ выдал тепловым сетям 

Великих Лук многомиллионный кредит. По итогам открытого аукциона в электронной форме заклю-

чили кредитный договор: тепловые сети взяли в кредит у банка 50 млн рублей. 

Кроме того, большая сделка прошла между администрацией Псковской области и правитель-

ством Белоруссии, они подписали договор о сотрудничестве. Регион успешно использует своё гео-

графическое преимущество и продолжает развивать экономические отношения с соседними стра-

нами. С российской стороны документ подписал губернатор Псковской области Андрей Турчак, со 

стороны Белоруссии — заместитель премьер-министра Республики Владимир Семашко. 

В категории «политические решения в сфере экономики» сильнее всего обсуждалась новость о 

том, что Псковская область вошла в список пилотных регионов для внедрения Регионального экс-

портного стандарта. Основная задача апробации стандарта – получение репрезентативной выборки, 

которая позволит скорректировать документ так, чтобы стандарт стал справедливым для всех субъ-

ектов Российской Федерации, поэтому РЭЦ выбрал регионы с различным экспортным потенциалом 

из всех федеральных округов. Таким образом, деятельность Псковского региона внесёт вклад в раз-

витие данного стандарта. Как сообщает издание «Псковское агентство информации», в список пи-

лотных площадок проекта также вошли еще 20 регионов. 

 

«Основная задача апробации стандарта – получение репрезентативной выборки, которая поз-

волит скорректировать документ так, чтобы стандарт стал справедливым для всех субъек-

тов Российской Федерации, поэтому РЭЦ выбрал регионы с различным экспортным потенци-

алом из всех федеральных округов», - уточняется в сообщении пресс-службы РЭЦ. 

 

Северо-Западный банк Сбербанка намерен продолжать финансировать инвестиционные про-

екты на территории Псковской области. В ходе рабочей встречи губернатора Псковской области Ан-

дрея Турчака и председателя Северо-Западного банка Сбербанка Виктора Вентимилла Алонсо сто-

роны обсудили перспективы сотрудничества с ООО «Великолукский свиноводческий комплекс», 

ООО «ПсковАгроИнвест» и ООО «Племрепродуктор Назия». 

Некоторые же политические решения начинают сказываться, по мнению предпринимателей, 

негативно. Так, поправки Минсельхоза в закон «О крестьянском (фермерском) хозяйстве» не прине-

сут никакой пользы, считает председатель аграрной ассоциации «Псковский фермер» Александр Ко-

нашенков. Поправки федерального ведомства предусматривают максимальный размер угодий, кото-

рыми может пользоваться крестьянско-фермерское хозяйство. А те участки, которые превысят эту 

норму, фермер будет обязан продать или отказаться от их аренды. 
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позитивная
38%

нейтральная
44%

негативная
18%

ИНФОРМАЦИОННАЯ 
ТОНАЛЬНОСТЬ ПУБЛИКАЦИЙ

«Ассоциация «Псковский фермер» против этих поправок. Они абсолютно не к месту. Если бы 

эти поправки были для всех в качестве ограничительной меры, то куда ни шло. А так они за-

трагивают только КФХ, но не касаются крупных холдингов. Такого нет ни в одной стране 

мира», — отмечает Конашенков. 

 

Обе категории возбуждения уголовных дел в сумме также дают 12% публикаций. Наиболее по-

пулярной новостью оказалось освещение расследования Псковского УФАС дела о возможном кар-

тельном сговоре между администрацией города Пскова и компаниями «Технодор» и «УДС Псков», 

которые учредили братья Кухи и депутат Псковского районного Собрания Александр Колпаков. Речь 

идёт о двух контрактах на выполнение комплекса работ по содержанию автомобильных дорог на 

территории Пскова стоимостью около 450 млн рублей.  Представитель правового комитета 

администрации города Пскова в качестве защиты пытался сослаться на аналогичные дела в Брянской, 

Курской, Саратовской и Ярославской областях, где местные УФАС не расценивали действия 

администраций и подрядчиков как картельный сговор, а также приобщить данные документы к делу, 

однако, псковская комиссия точку зрения своих коллег не разделила. 

 

«К материалам дела эти документы не имеют отношения. Но комиссия Псковского УФАС 

решила приобщить их. Хочу уведомить все стороны, что преюдиции в отношении 

рассматриваемого дела не имеется, потому что каждое нарушение антимонопольного 

законодательства расследуется отдельно», — заявила заместитель руководителя 

регионального УФАС Татьяна Бойко. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Информационная тональность публикаций в иссле-

дуемом периоде в большей степени нейтральная – 44%, 

позитивный тон был отмечен в 38% публикаций,18% 

негативного фона наблюдались в публикациях, относя-

щихся к проблемам предпринимательства. 
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РЕСПУБЛИКА КАРЕЛИЯ

 

Республика Карелия 
 

Анализ экономической ситуации в Республики Карелия выполнен на основании 4 149 публика-

ций за период с 16 июня 2017г. по 15 июля 2017г. Из них выявлена 113 статей интересующей тема-

тики. 

Как видно из графика, значительным изменениям в сравнении с предыдущим периодом под-

верглись категория «политические решения в сфере экономики» - здесь наблюдается на 16% меньше 

публикаций, а также категория «открытие нового российского производства/бизнеса», количество 

публикаций в которой в свою очередь увеличилось на 17%. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Согласно представленной диаграмме, наибольшей популярностью в СМИ пользуются публи-

кации категорий «политические решения в сфере экономики» (34%), а также «открытие нового рос-

сийского производства/бизнеса» (21%). 
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Согласно диаграмме, как и в прошлых выпусках, 34% публикаций относятся к категории «по-

литические решения в сфере экономики». В данную категорию были включены сообщения о кадро-

вых изменениях в структуре руководства республики и городов региона. ВрИО главы республики 

Артур Парфенчиков освободил от должности министра сельского, рыбного и охотничьего хозяйства 

Республики Карелия Всеволода Телицына. С 4 июля покинул свой пост руководитель администрации 

Кондопожского района Николай Лагута. В тоже время, депутаты Петрозаводского городского совета 

на внеочередной сессии согласовали назначение Юлии Мизинковой заместителем главы городской 

администрации и председателем комитета жилищно-коммунального хозяйства. Также на внеочеред-

ной сессии депутаты Петросовета согласовали новую структуру администрации Петрозаводска. В 

новой структуре нет управления экологии. Вместо него появилось управление благоустройства и эко-

логии в составе комитета ЖКХ.   

Кроме того, депутаты карельского парламента приняли закон о господдержке пищевого био-

технологического производства в республике. Суть нового закона заключается в том, что если инве-

сторы примут решение организовать на территории Карелии производство БАДов, то правительство 

гарантирует инвестору финансовую поддержку в виде субсидий. В свою очередь, Правительство Ка-

релии поддержит местных производителей щебня. По мнению правительства региона, необходимо 

снизить тарифное расстояние до станций Центрального федерального округа и предоставить скидки 

от железнодорожников на доставку щебня в рамках тарифного коридора. Кроме того, по мнению 

Чепика, производители щебня должны перейти на долгосрочное ценообразование, выстраивая отно-

шения с грузоперевозчиками. Специалистам поручено не только ежемесячно «мониторить» факти-

ческие и планируемые объемы производства и отгрузки щебня, а также «принимать необходимые 

меры» при выявлении негативных факторов, но также подготовить аналитику, которую можно пред-

ставить на федеральный уровень.  

Вопрос развития сельского хозяйства не остался в стороне. Так, максимальный размер земель-

ных участков, предоставляемых крестьянским (фермерским) хозяйствам для осуществления их дея-

тельности может быть увеличен до 5 тысяч га, соответствующий законопроект ВрИО главы Артура 

Парфенчикова поступил в карельский парламент. 

Власти Республики также акцентируют внимание на развитии малого бизнеса. Так, согласно 

принятому законопроекту устанавливается нулевая процентная ставка для впервые зарегистрирован-

ных индивидуальных предпринимателей, применяемых патентную или упрощенную систему нало-

гообложения. В проекте закона определены около 30 видов деятельности, которые попадают под дей-

ствие закона. Это ремонт и пошив одежды, ремонт обуви, ремонт бытовой техники, парикмахерские 

услуги, ремонт ювелирных изделий, производство молочной продукции, выращивание рассады 

овощных культур, уход за престарелыми и инвалидами. А с 28 по 31 августа в Республике Карелия 

пройдет «Бизнес-неделя», на полях которой запланировано проведение форума «Моногорода – 

2017», ежегодного регионального форума субъектов малого и среднего предпринимательства, пло-

щадки по молодежному предпринимательству в рамках программы «Ты – предприниматель». 

Три района Карелии вошли в состав Арктической зоны. Соответствующий указ президента Рос-

сии опубликован на официальном портале правовой информации. Согласно документу, Беломор-

ский, Лоухский и Кемский районы включены в число сухопутных территорий Арктической зоны РФ, 

что позволит в перспективе ускорить их социально-экономическое развитие и повысить качество 

жизни на этих территориях, считают в Совете безопасности России. 

На втором месте с 21% публикаций категория «открытие нового Российского производства/биз-

неса». В настоящее время готовится к запуску завод в Надвоицах, который будет производить алю-

миниевые радиаторы. Как сообщает официальный интернет-портал Республики Карелия, в настоя-

щее время предприятие работает в пусконаладочном режиме, специалисты заняты контролем каче-

ства на этапах производства. Мощность первой очереди производства составит 2 млн радиаторов в 

год. После запуска второй очереди предприятие выйдет на плановую мощность 4 млн. Согласно дру-

гому источнику, в целом промышленный парк «Надвоицы» в Карелии готов на 75 процентов. 
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В соответствии с целями мониторинга, кроме сообщений об открытии малого бизнеса, в данную 

категорию были включены несколько сообщений о будущих производствах, которые имеют наиваж-

нейшее значение для экономики региона. Как сообщила на совещании в мэрии Петрозаводска началь-

ник отдела инвестиционной политики Корпорации развития Ольга Волкова, в рамках создания про-

мышленной площадки в столице Карелии планируется запустить новые производства. 

 

«Потенциальные резиденты предполагают построить там домостроительный комбинат, за-

вод по производству базальтового непрерывного волокна, дорожных и армирующих сеток, цех 

по производству теплоаккумуляционных печей и каминов, цех по производству строительных 

материалов из камня, производство мягкой мебели. Общий объем инвестиций – более двух мил-

лиардов рублей», - сказала Волкова. 

 

На реализацию предусмотренного федеральной целевой программой строительства в столице 

Карелии промышленной площадки запланировано поступление 500 миллионов с 2017 по 2019 год. 

Segezha Group и китайская корпорация инжиниринга САМС подписали соглашение, в рамках 

которого будут реализованы проекты в области глубокой переработки древесного сырья и производ-

ству целлюлозно-бумажной продукции. Так, запланировано строительство целлюлозно-бумажного 

комбината в г. Лесосибирск Красноярского края, а также реконструкция существующих целлюлозно-

бумажных заводов Segezha Group и строительство нового целлюлозного комбината в Карелии. 

18% публикаций относятся к категории, объединяющей проблемы предпринимателей. Проку-

рор Костомукши санкционировал два постановления налоговой службы о наложении частичного аре-

ста на имущество одного из местных предприятий на общую сумму более 985 тысяч рублей. Всего, 

как приводит другой источник, с начала года Следком РК выявил 66 млн рублей ущерба от налоговых 

преступлений. 

Сроки сдачи республиканского Перинатального центра снова под угрозой срыва. Генеральный 

подрядчик - компания «РТ-СоцСтрой» - не оплачивает субподрядной организации уже выполненные 

работы. 

На четвертом месте (13%) категория «российские контракты». В рамках Программы поддержки 

местных инициатив в деревне Толвуя проводится капитальный ремонт зрительного зала МКУК «Тол-

вуйский библиотечно-досуговый центр». По данным республиканского правительства, стоимость 

проекта составляет полтора миллиона рублей.  

В Петрозаводске выставлено на продажу здание бывшей Картонажной фабрики. Объявление об 

аукционе опубликовано на сайте Фонда госимущества Карелии. Также в поле зрения СМИ попала 

информация о том, что мэрия Петрозаводска выставила на продажу сразу три здания. Так, на аукцион 

выставлен дом, располагающийся по адресу ул. Кирова, д.10а. Площадь здания - 534,5 м2, а земель-

ного участка – 1 201 м2. Начальная цена - 5 032,37 тысяч рублей. Продается также объект на ул. 

Коммунальной, 9. Еще одно помещение продается на ул. Сулажгорского кирпичного завода, 10. Там 

располагается здание площадью 250,6 м2 и земельный участок площадью 666 м2, начальная цена ко-

торого составляет 1 874,21 тысяча рублей. 

В тоже время, часть имущества обанкроченной «Ягоды Карелии» купил петербургский перера-

ботчик фруктов. Состоявшийся накануне аукцион по продаже части имущества ООО «ПК «Ягода 

Карелии» выиграла петербургская компания «Северо-Западная производственно-торговая группа». 

Среди новостей из других категорий, стоит отметить следующие. Компания «Россетти» плани-

рует вложить в энергетику Карелии 3 млрд. Программу развития электрических сетей Республики 

Карелия разработала компания «МРСК Северо-Запада» - дочернее предприятие ПАО «Россетти». 

Программа предусматривает инвестирование дополнительно 3 млрд рублей в реконструкцию и мо-

дернизацию электросетей. Общий объем финансирования программы составит 5,8 млрд. 

Также Карелия получит порядка 700 миллионов рублей на завершение программы по переселе-

нию жителей региона из аварийного жилья. В 2013- 2015 годах Карелии выделено более 1,5 млрд 

рублей из средств Фонда содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства на эти 
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Информационная тональность публикаций в 

большей степени позитивная и составляет 59%. К 29% 

публикаций негативной тональности ожидаемо отно-

сятся статьи категории «банкротство, закрытие и дру-

гие проблемы у бизнеса». Нейтральный информацион-

ный тон за исследуемый период показали12% публи-

каций. 

позитивная
59%

нейтральная
12%

негативная
29%

ИНФОРМАЦИОННАЯ ТОНАЛЬНОСТЬ 
ПУБЛИКАЦИЙ

нужды. Программа по переселению должна завершиться до 1 сентября. Глава Карелии Артур Пар-

фенчиков отметил, что перед властями региона стоит задача не снижать темпы ввода жилья и при 

этом усилить контроль за качеством строительства. 
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РЕСПУБЛИКА КОМИ

 

Республика Коми 
 

Анализ экономической ситуации в Республики Коми выполнен на основании 3 355 публикаций 

за период с 16 июня 2017г. по 15 июля 2017г. Из них выявлены 248 статей интересующей тематики. 

Как видно из графика, небольшим изменениям в сравнении с предыдущим периодом подверг-

лись категория «инвестиции в бизнес из государственного бюджета», где наблюдается снижение пуб-

ликаций на 7%, а также в категории «банкротство, закрытие или другие проблемы у бизнеса», коли-

чество публикаций в которой в свою очередь увеличилось на 10%. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Согласно представленной диаграмме, наибольшей популярностью в СМИ в анализируемом пе-

риоде пользуются публикации категорий «банкротство, закрытие и другие проблемы у бизнеса» 

(31%), а также «политические решения в сфере экономики» (24%). 
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Наиболее популярной категорией в исследуемом периоде, набрав 31% публикаций, оказалась 

«банкротство, закрытие или другие проблемы у бизнеса», показав при этом рост в 10%.  Вполне пред-

сказуемо, что основной информационный фон СМИ в целом, и по данной категории в частности, был 

занят произошедшей трагедией на шахте "Интинская" компании ОАО "Интауголь", в которой про-

изошло обрушение породы в штреке на глубине 320 м. Обрушение произошло утром 23 июня. В 

результате происшествия погиб один человек. Шахта «Интинская» уже не первый раз становится 

предметом внимания в наших мониторингах. Так, в прошлом месяце мы писали о выделении 30 млн 

рублей на выплату заработной платы шахтерам в целях стабилизации ситуации, однако, даже если не 

брать в расчет вышеупомянутую трагедию, принятые меры не особо помогли. На государственной 

комиссии по развитию Арктики, которая прошла в рамках Восьмого Международного Военно-Мор-

ского салона, в частности, обсудили и ситуацию в Инте. По словам полномочного представителя пре-

зидента РФ в Северо-Западном федеральном округе Николая Цуканова, если в ближайшее время 

шахта «Интинская» не найдет инвестора, то ее придется закрыть. Тогда большая часть населения 

Инты останется без работы, и нужно будет переселять целый город. По предварительным подсчетам, 

на это потребуется уже не 30 миллионов рублей, а 30 миллиардов.  

 

«Речь идет не только о положении отдельных предприятий, но и закреплении населения на 

территории. Не будет шахты в Инте, придется переселять более 28 тысяч человек, что оце-

нивается в 30 миллиардов рублей», - отметил Цуканов. 

 

Второй обсуждаемой новостью категории стали обыски СКР и ФСБ в московском офисе «Т 

Плюс», прошедшие 11 июля. Не смотря на то, что это были стандартные следственные действия по 

уголовному делу, и того факта, что в офисах «Т Плюс», расположенных в Республике Коми никаких 

сыскных мероприятий не производилось, новость, тем не менее, вызвала большой всплеск интереса 

со стороны СМИ. По версии издания «БНК Коми» результаты обысков в «Т Плюс» могут дать новый 

толчок к расследованию, так как по некоторым данным несколько из приглашенных во вторник в 

Технический переулок «обнальщиков» почти сразу признали свою причастность к незаконным бан-

ковским операциям, указав на ряд лиц из крупнейших банков России с гос. участием, которые могли 

иметь отношение к организации подпольных сделок. В то же время, проводимые обыски не поме-

шали проходившему в тот же день плановому заседанию совета директоров. Вероятно, первому, с 

момента, прошедшего 30 июня годового собрания акционеров, на котором и утвердили новый состав 

совета директоров. Свои места в совете по-прежнему сохранили Борис Вайнзихер и Евгений Ольхо-

вик, не смотря на обвинения по делу о даче взяток бывшему руководству Республики Коми. 

С проблемами столкнулось Открытое акционерное общество «Коми дорожная компания» 

(«КДК»), которая для загрузки свободных мощностей занимается поиском дополнительных объемов 

работ и услуг. Пока безуспешно. Одним из производственных рисков в компании считают низкий 

объем финансирования дорожной отрасли в Коми, что приводит к усилению конкуренции между АО 

«Коми дорожная компания» и местными компаниями-конкурентами (ООО ПСО «Темпдорстрой», 

ООО «ДСК Карьер», ООО «Дориевест» и др.), которые не имеют социальной нагрузки в виде содер-

жания автомобильных дорог. Отмечается также, что чистая прибыль компании в прошлом году со-

ставила 51 тыс. руб., что несопоставимо с 2015 годом, когда этот показатель составил 1 889 тыс. руб. 

Проблемы в Коми возникли и при обязательном внедрении онлайн-касс. По данным Управле-

ния ФНС РФ по Коми, только 60% предпринимателей региона перешли на онлайн-кассы. В числе 

основных проблем бизнесмены называют: слабые темпы внедрения новшеств, непонимание участ-

никами процесса нюансов закона, нехватка и высокая стоимость кассовых аппаратов и многое другое. 

Стоимость оборудования оказалась также не из дешевых: в среднем цена кассового аппарата в рес-

публике достигает 60 тысяч рублей. На обсуждениях данной темы в бизнес-сообществах, многие 

предприниматели высказывают предложения отсрочить для малого бизнеса внедрение онлайн-касс 

на неопределенный срок. 
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Кроме того, отмечается также, что малый и средний бизнес в Коми стали реже кредитоваться. 

По словам руководителя отделения Нацбанка, по данным отчетов кредитных организаций, в текущем 

году негативные тенденции в сфере кредитования усугубляются. По итогам прошедших пяти месяцев 

среднемесячный объем предоставленных кредитов, по сравнению 2016 годом, в целом по субъектам 

экономики сократился на 3,5%, при этом по субъектам малого бизнеса на 30%, в том числе по инди-

видуальным предпринимателям на 34%. В след за потерей интереса к кредитованию, малый бизнес 

продолжает отказываться от выкупа арендуемого у города имущества, что в большей степени ощу-

тимо в Сыктывкаре. По словам руководителя профильного Комитета, в последнее время наблюдается 

низкая активность по выкупу арендованного имущества. Одной из причин озвучивается снижение 

платежеспособности предпринимателей. Отмечается также тенденция к тому, что некоторые пред-

приятия возвращают помещения. Напоминаем, что в прошлых выпусках, мы уже писали о проблемах 

малого бизнеса, связанных с недостаточной информированностью о мерах государственной под-

держки, а также малой заинтересованностью муниципальных администраций в информировании биз-

неса о возможностях получения дотаций. Совокупность всех этих факторов дает четкое представле-

ние о том, что малый бизнес в Республике Коми переживает период стагнации. 

Второй по популярности категорией в СМИ стали «политические решения в сфере экономики», 

набрав 24% публикаций. Наиболее значимым событием в данной категории можно считать тот факт, 

что в Минэнерго России оценили предложения Коми по стабилизации стоимости электроэнергии для 

промышленников. Напомним, что Глава Коми Сергей Гапликов обратился к министру энергетики 

России Александру Новаку с предложениями корректировки законодательства в целях исключения 

возможности для незапланированного роста стоимости электроэнергии для потребителей неценовых 

зон оптового рынка электроэнергии, к которым относится Республика Коми. 

 

«Предложено инициировать изменения в федеральные нормативные акты, регламентирую-

щие функционирование розничных рынков электрической энергии. Поправки должны преду-

сматривать штрафные санкции для розничных производителей электроэнергии и сбытовых 

компаний за неисполнение своих обязательств, влияющих на определение конечной стоимости 

электроэнергии для потребителей. Ожидается, что изменения будут стимулировать произ-

водителей розничного рынка придерживаться утвержденных объемов выдачи электроэнергии 

в сеть, а сбытовые компании - своевременно рассчитываться с розничными генераторами». 

 

Предложения региона были оценены Минэнерго России как перспективные и приняты для 

дальнейшей детальной проработки. 

Руководство Республики по-прежнему занимается поисками инвестиций в регион. За исследу-

емый период были отмечены переговоры с зарубежными представителями из таких стран как: Бол-

гария, Швеция и КНР. С губернатором Варненской области Стояном Пасевым, Сергей Гапликов об-

судил перспективы реализации совместных туристических проектов; с представителями шведской 

компании «Триатлон Груп» запланированы переговоры по реализации проектов в рамках развития 

агропромышленного кластера Республики, а также продвижение товаров и услуг региона в Швеции 

и странах Евросоюза; с КНР согласовали основные положения будущего соглашения о развитии со-

трудничества между регионами в сферах промышленности, торговли, инвестиционной деятельности, 

сельском хозяйстве, транспорте, образовании, науке, здравоохранении, культуре и туризме. Тем не 

менее, как и прежде, в исследуемом периоде не было заключено ни одного инвестиционного согла-

шения. Более того, инвестиционный портал Республики Коми в очередной раз разместил актуализи-

рованный перечень проектов, требующих поиска инвесторов. В него вошли 20 проектов, находя-

щихся на той или иной стадии реализации. Как отмечает издание «БНК Коми», всего проектов, тре-

бующих инвестиций на сайте – 82. Среди наиболее перспективных для Республики проектов, требу-

ющих инвестиций: проект строительства завода по производству биоэтанола из возобновляемого 

непищевого сырья (лиственная, неделовая древесина, а также отходы лесопиления) в поселке Тро-

ицко-Печорск (сумма необходимых инвестиций 8,8 млрд руб.); завод по производству строительной 
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извести мощностью 72 тыс. тонн в год на территории Сосногорского района в поселке Верхнеи-

жемский (сумма необходимых инвестиций 564 млн руб.); проект по строительству завода по произ-

водству крахмала, который оценивается в 3,4 млрд руб. и другие. Поиски инвесторов продолжаются. 

По-прежнему безуспешно.  

На третьем месте популярная в Коми категория «возбуждение уголовных дел среди депутатов, 

чиновников и пр.», набравшая в этот раз 19% публикаций. Категория «возбуждение уголовных дел 

среди предпринимателей» набрала в исследуемом периоде всего 8%, однако, суммарно обе категории 

уголовных дел набирают все-таки весомые 27%. 

Наибольшее освещение в СМИ получило дело депутата Госсовета Коми, бывшего лидера ЛДПР 

в Коми Михаила Брагина, по которому в конце июня огласили приговор. Он признан виновным в 

покушении на коммерческий подкуп в крупном размере и приговорен к штрафу в 2,5 млн рублей и 

запрету занимать определенные должности сроком на три года. По обвинениям в незаконном участии 

лица на гос. должности в предпринимательской деятельности, а также во вмешательстве в деятель-

ность юридических лиц Михаил Брагин оправдан.  

По-прежнему продолжают возбуждаться новые уголовные дела против чиновников. Так, в 

июне при получении второй части денежного вознаграждения, при оперативном сопровождении со-

трудников УФСБ России по Республике Коми, были задержаны заместитель главы администрации 

Сыктывдинского района Олег Попов и заведующий юридическим отделом Денис Казанцев. По дан-

ным следствия, в октябре 2016 года администрацией Сыктывдинского района с обществом с ограни-

ченной ответственностью был заключен муниципальный контракт на строительство подъездной ав-

томобильной дороги к кварталу малоэтажной застройки в селе Выльгорт общей стоимостью более 8 

млн рублей. Также, возбуждено уголовное дело в отношении начальника департамента Пенсионного 

фонда РФ и его зама за взятку. В июле 2017 года, привлеченный ими посредник, получил от взятко-

дателя еще 4,5 миллиона рублей, после чего он был задержан сотрудниками правоохранительных 

органов. В рамках, проводимых под контролем оперативных мероприятий в Москве, после передачи 

посредником денег фигурантам, они были задержаны с поличным сотрудниками ФСБ России. 

Среди вновь возбужденных уголовных дел против предпринимателей, упоминались: возбужде-

ние уголовного дела в отношении бывшего генерального директора ООО «ЯрегаРуда», подозревае-

мого в невыплате заработной платы работникам (ч.2 ст.145.1 УК РФ); возбуждение уголовного дела 

в отношении главного врача Ухтинского межтерриториального родильного дома, подозреваемого в 

получении взятки в значительном размере (ч.2 ст.290 УК РФ); возбуждение в отношении директора 

ООО «Северстрой» четвертого уголовного дела - по признакам преступления ч.3 ст.159 УК РФ (мо-

шенничество, совершенное в крупном размере); возбуждение второго уголовного дела в отношении 

генерального директора ООО «Цементная северная компания», который подозревается в злоупотреб-

лении полномочиями.  

Продолжают освещать в СМИ ход следствия и по ранее возбужденным уголовным делам. 

Наиболее популярные у СМИ: дело экс-начальника Управления противопожарной службы и граж-

данской защиты Коми Игоря Терентьева, обвиняемого в коррупции; новое дело экс-мэра Сыктывкара 

Романа Зенищева, обвиняемого в получении взятки в особо крупном размере. Также, Верховный суд 

Коми рассматривает апелляцию по делу бывшего руководства Комитета лесов Коми, так как приго-

вор не устроил ни обвинение, ни сторону защиты. По еще двум уголовным делам судом были выне-

сены приговоры: экс-руководителя администрации Сосногорского района Кирьякова суд приговорил 

к 2,5 годам колонии за махинации с городским имуществом; а директор ООО «Малахит», ООО УК 

«Невада-Сервис» и ООО «Наш город» осуждена за растрату, злоупотребление полномочиями, укло-

нение от уплаты по решению суда кредиторской задолженности и невыплату заработной платы. 

В целом, ситуация с уголовными делами экономического характера в Республике Коми по-

прежнему стабильно угнетающая. 

Позитивной новостью в исследуемом периоде из категории «открытие нового производства или 

бизнеса», набравшей всего 6% публикаций, можно назвать представление на выставке RosUpack 

https://e.mail.ru/compose/?mailto=mailto%3agrclubnw@gmail.com


 

55 

Facebook: https://www.facebook.com/grclubspb 
E-mail: grclubnw@gmail.com 

Информационная тональность публикаций в те-

кущем периоде больше негативная – 40%. Однако, по-

зитивная тональность присутствует в значительных 

38% публикаций. Нейтральным фоном окрашены 22% 

новостей Республики. 
позитивная

38%

нейтральная
22%

негативная
40%

ИНФОРМАЦИОННАЯ 
ТОНАЛЬНОСТЬ ПУБЛИКАЦИЙ

группой Mondi инновационного решения в области упаковки. Продемонстрировав продукцию в та-

ких сегментах, как потребительская упаковка, технические пленки, тарный картон, промышленные 

мешки и гофроупаковка, Группа Mondi наглядно показала, как изделия компании каждый день ста-

новятся частью жизни миллионов людей, в том числе и в России. 

 

«Особое внимание при производстве упаковки компания Mondi уделяет и экологичности при-

меняемых решений, что наиболее наглядно было продемонстрировано в таком продукте как 

водорастворимая пленка. Такая упаковка используется для сыпучих, таблетированных и гра-

нулированных товаров, например, стиральных порошков и средств для посудомоечных машин, 

что также обеспечивает и простоту их дозировки. Пленка сама растворяется в воде, что 

снижает объем отходов от упаковки». 
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банкротство, закрытие или 
другие проблемы у бизнеса

35%

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

 

г. Санкт-Петербург 
 

Анализ экономической ситуации в г. Санкт-Петербург выполнен на основании 8 831 публика-

ция за период с 16 июня 2017г. по 15 июля 2017г. Из них выявлены 306 статей интересующей тема-

тики. 

Как видно из графика, изменениям в сравнении с предыдущим периодом подверглись категория 

«частные инвестиции в бизнес», где наблюдается снижение публикаций на 7%, а также категория 

«банкротство, закрытие или другие проблемы у бизнеса», количество публикаций в которой в свою 

очередь увеличилось на 17%. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Согласно представленной диаграмме, наибольшей популярностью в СМИ в анализируемом пе-

риоде пользуются публикации категорий «банкротство, закрытие или другие проблемы у бизнеса» 

(35%), а также категории «российские контракты» и «политические решения в сфере экономики» по 

20% каждая. 
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Согласно представленной диаграмме, 35% публикаций относятся к категории «банкротство, за-

крытие или другие проблемы бизнеса». В повестке практически всех федеральных и региональных 

СМИ было сообщение о временном задержании сотрудниками ФСБ генерального директора «Сило-

вых машин» Романа Филиппова по подозрению в разглашении государственной тайны. Поводом для 

задержания был скандал с поставками турбин концерна Siemens в Крым. Согласно одному из источ-

ников, немецкая компания может отказаться от участия в российских проектах, а также рассматри-

вает возможность выхода из совместного предприятия Siemens Gas Turbines Technologies с «Сило-

выми машинами» и выхода из числа акционеров компании «Интеравтоматика», в которой немецкой 

компании принадлежит 45,7%. В анализируемом периоде понесли финансовый ущерб сразу два круп-

ных предприятия ввиду не экономических причин. Так, произошел крупный пожар на территории 

Петербургского тракторного завода, принадлежащего ОАО «Кировский завод», урон от которого 

компания сможет полностью компенсировать только через 12 месяцев. Также произошел пожар на 

территории завода «Невские краски».  

В поле зрения СМИ в очередной раз попали сообщения о стадионе на Крестовском острове. 

Так, апелляционный суд поддержал решение арбитражного суда Петербурга и Ленинградской обла-

сти о законности отказа от контракта Смольного с АО «Инжтрансстрой». Как сообщает «Фон-

танка.ру», суд мотивировал отказ нарушением госконтракта при строительстве стадиона на Крестов-

ском острове. Кроме того, в отношении компании было начато дело о банкротстве – введена проце-

дура наблюдения. Это не единственное сообщение о банкротстве крупных игроков в регионе. К при-

меру, в арбитражный суд Санкт – Петербурга и Ленобласти поступил иск о банкротстве «Опытного 

завода строительных конструкций» (ОЗСК). Петербургский торговый дом «Балтимор» попал под 

банкротство после иска Балтинвестбанка. Причина — долг в 1,3 млрд рублей. А Межрайонная ин-

спекция № 10 Федеральной налоговой службы (МИФНС) по Петербургу подала в Арбитражный суд 

Петербурга и Ленобласти иск о банкротстве к ЗАО «Строительно-монтажное управление № 11 Мет-

рострой» (СМУ-11). Требования МИФНС – 1,049 млрд руб. В свою очередь, ГУП «ТЭК Санкт-Пе-

тербурга» так и не удалось приступить к масштабной реконструкции теплосетей в Колпинском рай-

оне, хотя еще несколько лет назад губернатор Георгий Полтавченко поручал «довести их до ума». 

Реконструкция затянулась, потому что ГУП ТЭК за долги добился банкротства СПб ГУП «Пушкин-

ский ТЭК» (ПушТЭК), владеющего частью колпинских сетей, и теперь ждет, пока имущество по-

следнего будет продано.  

На этом проблемы ГУП ТЭК не закончились. Комиссия УФАС по Санкт-Петербургу в июле 

начнет рассматривать дело о нарушении ГУП «ТЭК Санкт-Петербурга» антимонопольного законо-

дательства. Возбуждения дела добилась организация «Деловая Россия», в которую поступили жа-

лобы от предпринимателей на завышенные цены на услуги, предоставляемые предприятием. Также 

было приостановлено подведение итогов конкурса на реконструкцию магистральной тепловой сети 

за 515 млн руб., который проводит ГУП «ТЭК Санкт-Петербурга». На него была подана одна заявка 

от ООО «Северо-Западная строительная компания СПб» (СЗСК). Теперь процедура отложена до рас-

смотрения жалобы ООО «Алеф», которое считает, что заказчик неправомерно объединил в один лот 

проектно-изыскательские и строительно-монтажные работы. 

УФАС продолжает активную работу и с другими игроками. Так, комиссия УФАС России по 

Петербургу признала обоснованными жалобы ООО «Атоминновация», ООО «Рекламное агентство 

«Стоик» и ООО «Сайн Сити» на условия торгов на установку и эксплуатацию рекламных конструк-

ций, которые проводил городской комитет по печати и взаимодействию со СМИ.  

 

«Комитету по печати будет выдано предписание о внесении изменений в конкурсную докумен-

тацию и продлении сроков проведения торгов», - отмечено в сообщении петербургского УФАС.  
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В тоже время, антикоррупционный центр Transparency International в Петербурге обратился в 

городское УФАС с просьбой проверить контракт на обустройство велосипедных дорожек в Петер-

бурге. Работы на общую сумму 110,1 млн рублей выполнит единственный подрядчик — ООО «Про-

мышленно-инвестиционная группа».  

Был удовлетворен иск структуры Сбербанка ООО «Сбербанк Факторинг» о взыскании с он-

лайн-ритейлера ООО «Юлмарт» на сумму около 782 млн рублей. ООО «Санаторий «Дюны» подало 

иск в Арбитражный суд Санкт-Петербурга и Ленобласти к комитету имущественных отношений 

Смольного. В 2014 году комитет по управлению городским имуществом продал здание санатория 

«Дюны» в Курортном районе Петербурга ООО «Санаторий «Дюны». Сделка оценивалась в 750 млн 

рублей. Приватизация объектов осуществлялась в рамках 159-ФЗ на основании заявки от арендатора, 

реализующего свое преимущественное право на выкуп. Однако, сделка была отменена после вмеша-

тельства губернатора города Георгия Полтавченко. В 2016 году компания вновь пыталась привати-

зировать недвижимость, но получила отказ. 

Арбитражный суд Петербурга и Ленинградской области отказался удовлетворить требования 

по иску компании «Деловые линии» к ФНС. Истец требовал через суд признать недействительным 

решение налогового органа о выплате недоимок по НДС и налогу на прибыль организации за 2011-

2013 годы, а также пеней и штрафов на общую сумму около 1,6 млрд рублей. В тоже время Комитет 

по строительству Санкт-Петербурга подал иски к ПАО «АктивКапитал Банк» (ПАО «АК Банк») на 

67 млн рублей. Иски связаны с ненадлежащим, по мнению истца, исполнением обязательств ООО 

«Фирма "Леокам"», которое выполняло работы на намыве Крестовского острова. Банк являлся гаран-

том исполнения контракта. 

Государственный Эрмитаж собирается расторгнуть контракт с компанией «Мехстройтранс», 

который является подрядчиком строительства третьей очереди нового фондохранилища в Примор-

ском районе Санкт-Петербурга, сообщила «РИА Новости» адвокат музея Наталья Шатихина.  

 

«У музея, как заказчика, есть претензии к качеству выполненных на строительной площадке 

работ. Отставание от графика составляет, по мнению специалистов, 8-9 месяцев, на сего-

дняшний день выполнено лишь 14% от общего объема строительно-монтажных работ», - про-

цитировала Наталья Шатихина ВрИО заместителя генерального директора Эрмитажа по 

капитальному строительству Николая Калача.  

 

Музей также намерен обсудить с подрядчиком порядок, объем и сроки возврата авансового пла-

тежа за работы по сооружению фондохранилища. Объем претензий Эрмитажа к «Мехстройтрансу» 

составляет более 850 млн руб. 

Генпрокуратура и ФСБ должны провести проверку по факту срыва «Балтийским заводом» 

(Санкт-Петербург) сроков сдачи Госкорпорации Росатом, как заказчику трех универсальных атом-

ных ледоколов, проекта 22220 «Арктика», «Сибирь» и «Урал». «Балтийский завод» по контракту с 

«Росатомфлотом» должен был сдать головной атомный ледокол проекта 22220 «Арктика» до конца 

2017 года. По данным СМИ, ключевой проблемой в строительстве «Арктики» стали поставки турбин. 

Изначально их должен был изготовить и поставить украинский Харьковский турбинный завод, но 

этого поставщика пришлось заменить на "Киров-Энергомаш" (дочернее предприятие ОАО "Киров-

ский завод" в Петербурге).  

В Петербурге Роспотребнадзор после проверки запретил деятельность ООО «Северный молоч-

ный завод», располагающегося на Арсенальной улице. По данным ведомства, решение было принято 

из-за выявленных на предприятии нарушений законодательства, создающих угрозу здоровью людей. 

По данным издания «Доктор Питер», в адрес Роспотребнадзора поступила информация о нахождении 

в обороте поддельной продукции под маркой этого производителя. В результате 20 июня была орга-

низованна проверка, в ходе которой сотрудники выявили серьезные нарушения. 

 

https://e.mail.ru/compose/?mailto=mailto%3agrclubnw@gmail.com


 

59 

Facebook: https://www.facebook.com/grclubspb 
E-mail: grclubnw@gmail.com 

На втором и третьем местах, по 20% соответственно, две категории: «политические решения в 

сфере экономики» и «российские контракты». Начиная с категории «российские контракты», стоит 

отметить развитие давно анонсированного переезда Комитетов Смольного в деловой комплекс 

«Невская ратуша».  Власти Петербурга и «ВТБ Девелопмент» подписали госконтракт о выкупе горо-

дом помещений в деловом комплексе. За помещения площадью 95 тыс. кв. м бюджет заплатит 14,4 

млрд рублей в течение 10 лет. Первый транш в размере 2,3 млрд рублей инвестор получит уже в июле. 

В сфере строительства также есть и другие новости, вошедшие в повестку СМИ. Так, компания фи-

гуранта «мусорного» дела Вадима Пичулина ООО «НордИнвестСтрой» достроит городской ветери-

нарный центр на Лиговском проспекте стоимостью более 1 млрд рублей. Исполнитель должен был 

завершить работы к концу прошлого года, но выполнил работы лишь на 119,3 млн рублей. Тем не 

менее «Санкт-Петербургская горветстанция», подконтрольная правительству Петербурга, предоста-

вила компании второй шанс. А СПб ГБУК «Государственный музей истории Санкт-Петербурга» объ-

явил конкурс на поиск подрядчика, который выполнит первоочередные противоаварийные меропри-

ятия по крышам западного и восточного павильонов Конюшенного ведомства. Согласно материалам 

сайта госзакупок, максимальная цена контракта составляет 38 млн рублей. 

Не остались в стороне и новости о контрактах на строительство военных судов для ВМФ Рос-

сии, а также судов гражданского назначения. Так, корвет «Гремящий» проекта 20385 спустили на 

воду на судостроительном заводе «Северная верфь» (входит в ОСК).  Корабль противоминной обо-

роны нового поколения «Иван Антонов» планируется спустить на воду в 2018 году, говорится в со-

общении Средне-Невского судостроительного завода (входит в ОСК). А строящийся на Балтийском 

заводе в Санкт-Петербурге серийный универсальный атомный ледокол «Сибирь» планируется спу-

стить на воду уже 26 сентября.  Кроме того, Балтийский завод завершает сооружение энергоблока 

для первой в мире плавучей атомной теплоэлектростанции «Академик Ломоносов», его готовность 

составляет уже 96%, сообщил журналистам руководитель проекта Балтийского завода по строитель-

ству этого энергоблока Алексей Владимиров. Плавучая атомная теплоэлектростанция «Академик Ло-

моносов» предназначена для эксплуатации в районах Крайнего Севера и Дальнего Востока, в част-

ности, для обеспечения надежного энергоснабжения Чукотки.  

Агентство ипотечного жилищного кредитования (АИЖК) выставило на торги земельные 

участки общей площадью около 185 га для строительства жилья в Петербурге, сообщает пресс-

служба агентства. На 79,5 га, расположенных в Пушкине, можно построить около 470 000 кв. м, 

включая 290 000 кв. м малоэтажного многоквартирного жилья и 180 000 кв. м общественных и соци-

альных объектов. Начальный размер первого арендного платежа составляет 195 млн руб., срок осво-

ения участка – 11 лет. Также планируется реализовать 105 га в Сестрорецке. Общая площадь за-

стройки может составить около 600 000 кв. м, в том числе 370 000 кв. м жилья. Начальный размер 

первого платежа – 511 млн руб., срок освоения – 14 лет.  

«Дирекция транспортного строительства» объявила конкурсы на ремонт дорог в двух районах 

города. Ранее в ходе весенней корректировки бюджета на дорожные работы выделили дополнитель-

ные полтора миллиард рублей. В частности, максимальная стоимость контракта для Московского 

района составляет 994 млн рублей. Для Кронштадского — 186 млн. Также дирекция транспортного 

строительства объявила электронный аукцион на работы по капремонту Шлиссельбургского шоссе 

от Петрозаводского шоссе до улицы Пролетарской Победы. Максимальная стоимость составляет 

1,107 млрд рублей. А Ремонтные работы искусственных дорожных сооружений Дунайского путепро-

вода за 69,9 млн рублей выполнит компания ЗАО «Экодор». Завершение реконструкции Богатыр-

ского проспекта от Гаккелевской до Байконурской улицы обойдется в 387,3 млн рублей. Тем време-

нем, Смольный скорректирует проект второй очереди Фрунзенского радиуса метрополитена. Как 

следует из документации, размеченной 23 июня на сайте госзакупок, на эти цели город готов выде-

лить 39 млн рублей. Так же был выбран подрядчик, который завершит строительство Комендант-

ского проспекта от Шуваловского проспекта до проезда К-1. Этим, как и расширением Богатырского 

проспекта, займется «А-Проект». Стоимость контракта — 229 млн рублей. Кроме того, город выбрал 
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подрядчика, который займется шумозащитным остеклением фасадов на Бухарестской, примыкаю-

щих к стройплощадкам Фрунзенского радиуса. На это потратят 113 млн рублей. Работы проведет 

Гидропромстрой.  С 7 июля на Ушаковском мосту в Санкт-Петербурге начнется ремонт. Работы вы-

полнит ООО «АртСтрой СПб». Как сообщили в комитете по развитию транспортной инфраструк-

туры, подрядчик заменит покрытие проезжей части на площади 5 тыс. кв. м и нанесет разметку. 

Кроме того, компании предстоит отремонтировать конструкции пролетов моста и установить худо-

жественную подсветку. Работы будут выполнены за 34,7 млн рублей. Ремонт набережной реки 

Мойки в Санкт-Петербурге планируется завершить к сентябрю 2018 года.  

В поле зрения СМИ, кроме вышеуказанных государственных заказов, попал ряд корпоративных 

сделок. Торговый дом «Интерторг» планирует купить сеть магазинов «Смайл» и открыть на их месте 

супермаркеты Spar. «Трансмашхолдинг» (ТМХ) выкупил у канадской Bombardier 20,11% в Октябрь-

ском электровагоноремонтном заводе (ОЭВРЗ, г. Санкт-Петербург), следует из сообщения предпри-

ятия. Теперь ТМХ принадлежит 94,22%.  Тем временем «ВТБ Капитал» продал международному 

консорциуму 25% кипрского офшора Thalita Trading Limited, которому принадлежит ООО «Воздуш-

ные ворота Северной столицы» (ВВСС) – оператор аэропорта Пулково. Как сообщил журналистам 

руководитель Федеральной антимонопольной службы России Игорь Артемьев, сумма сделки соста-

вила 240 млн евро, это приблизительно 16 млрд рублей. Правительственная комиссия уже оформила 

сделку. Тем временем Банк ВТБ открыл невозобновляемую кредитную линию структуре холдинга 

Setl Group — ООО «Сэтл Эстейт». Кредит на 1,2 млрд рублей предоставлен на семь лет. А Шведская 

Lantmannen, выпускающая хлебцы под маркой Finn Crisp, покупает петербургского производителя 

«Ориент продактс». Сделка позволит Lantmannen занять второе место на рынке хлебцев в России. На 

локализацию компания решилась из-за негативного влияния девальвации рубля на продажи.  

Финляндия выкупила у России здание на Большой Конюшенной улице, 4-6-8, литера А, в Пе-

тербурге, где сейчас расположен Дом Финляндии. Соответствующее соглашение подписали замести-

тель министра экономического развития России Александр Цыбульский и посол Финляндии Микко 

Хаутала. 

Переходя к категории «политические решения в сфере экономики» (20%), следует отметить 

особую роль Финляндии в экономике Санкт-Петербурга. Так, согласно одному из источников, Геор-

гий Полтавченко напомнил, что Петербург и Финляндию давно связывают теплые и динамично раз-

вивающиеся отношения. По итогам прошлого года взаимный торговый оборот составил почти 400 

млн долларов. Кроме того, в Петербурге успешно работает более 400 финских компаний, инвестиру-

ющих в экономику города.  В мае прошли Дни Санкт-Петербурга в Турку. В октябре в Хельсинки 

пройдет российско-финляндский Партнериат малого и среднего бизнеса.  Также в этом году Санкт-

Петербург стал одной из площадок празднования 100-летия независимости Финляндии, а осенью го-

род на Неве примет Российско-финляндский культурный форум. 

 

«Тесные связи, которые сложились между Петербургом и городами Финляндии, в частности 

Турку, – это залог перспективных отношений, которые мы и дальше должны развивать», – 

уверен Георгий Полтавченко. 

 

Также губернатор поставил точку в очень важном, с точки зрения граждан, вопросе.  

 

«Исполнительными органами государственной власти Санкт-Петербурга указанная часть 

территории парка Малиновка под размещение объектов капитального строительства не рас-

сматривается», - следует из ответа губернатора на обращение депутата петербургского 

парламента от фракции партии «Яблоко» Бориса Вишневского.  

 

Кроме того, Губернатор предложил специальным распоряжением привлекать к ответственно-

сти или увольнять тех руководителей, которые санкционируют лишние для бизнеса проверки. Об 

этом он заявил на заседании штаба по улучшению ведения бизнеса в Санкт-Петербурге в Смольном. 
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Особую часть новостей, попавших в данную категорию, составляют сообщения из Законода-

тельного Собрания Санкт-Петербурга (Далее ЗакС). Так, ЗакС предлагает запретить продажу в ноч-

ное время алкоголя на вынос в местах, которые маскируются под круглосуточные кафе и бары. Это 

предполагает запрет продажи алкоголя в пунктах общественного питания в потребительской таре и 

упаковке, включая банки, бутылки и стаканчики. Депутаты Законодательного собрания Санкт-Петер-

бурга разработали законопроект, который позволит наделить губернатора города правом увольнять 

вице-губернаторов, глав петербургских комитетов, а также Уполномоченного по защите прав пред-

принимателей в случае утраты доверия. Парламент же сможет снимать с должности Уполномочен-

ного по правам человека и Уполномоченного по правам ребёнка, а также председателя Контрольно-

счетной палаты, заместителя и аудиторов. Как уточнили в пресс-службе, поводом к утрате доверия 

может стать ряд нарушений антикоррупционного законодательства. Например, среди таких наруше-

ний: предоставление заведомо недостоверных сведений о доходах и имуществе или участие в управ-

лении коммерческой компанией. 

Лидер фракции партии «Справедливая Россия» в парламенте Санкт-Петербурга Алексей Кова-

лев обратился в Контрольно-счетную палату с требованием проверить работу комитета по печати и 

взаимодействию со средствами массовой информации, который возглавляет Сергей Серезлеев. В 

своем обращении он отмечает непрозрачную схему финансирования подведомственного комитету 

унитарного предприятия «Городской центр размещения рекламы». Организация имеет право прово-

дить конкурсы на размещение наружной рекламы в Петербурге и заключать контракты с подрядчи-

ками. Заработанные средства ГЦРР передает в бюджет, комитет же определяет размер вознагражде-

ния для ГЦРР. Ранее, по словам депутата, ГЦРР получал вознаграждение не более 12% от объема 

полученных предприятием средств, а в 2014 году, когда комитет по печати возглавил Сергей Серез-

леев, размер вознаграждения стал расти: так, в 2015 году он составил 20%, в 2016 году — 21%. 

Депутаты фракции «Справедливая Россия» Алексей Ковалев, Надежда Тихонова и Александр 

Егоров направили обращение в Следственный комитет России (СК РФ). В нем они просят председа-

теля СК РФ Александра Бастрыкина проверить соглашение Санкт-Петербурга о государственно-

частном партнерстве при строительстве ЗСД. Об этом сообщили в пресс-службе партии. По мнению 

депутатов, заключение соглашения о строительстве платной магистрали, возможно, было сопряжено 

со «злоупотреблениями служебным положением и полномочиями вопреки законным интересам об-

щества и государства, но в интересах частных коммерческих организаций». В обращении они указы-

вают, что договор должен был быть оформлен как концессионное соглашение. Парламентарии счи-

тают, что стороной, заключающей соглашение со стороны органов власти, должно выступать феде-

ральное дорожное агентство «Росавтодор». По их данным, северный участок магистрали был по-

строен за счет средств бюджета, а не инвестора. Кроме того, этот участок проходит не там, где было 

предусмотрено Генпланом. 

Тем временем, дочь спикера парламента Санкт-Петербурга Вячеслава Макарова Марина Лыба-

нева займет должность первого заместителя главы администрации Петроградского района. Влади-

слав Жуков назначен управляющим директором стивидорной компании АО «Морской порт Санкт-

Петербург», а главный исполнительный директор «Роснефти» Игорь Сечин вышел из состава совета 

директоров Санкт-Петербургской международной товарно-сырьевой биржи (СПбМТСБ). Как стало 

известно «Ъ», Александр Вахмистров покинул ПАО «Группа ЛСР» и назначен советником предсе-

дателя правления банка «Санкт-Петербург», а совет директоров АО «Метрострой» принял решение 

назначить Николая Александрова на должность гендиректора с 20 июня 2017 г. на пять лет, говорится 

в материалах компании. Полномочия его отца, Вадима Александрова, прекращены досрочно. 

Невский район возглавил Алексей Гульчук, до сих пор занимавший пост замглавы этого района. 

Также градоначальник представил правительству нового главу Фрунзенского района Валерия Сапож-

никова (бывший замглавы Петроградского района) и главу Пушкинского района (экс-руководитель 

Фрунзенского района) Владимира Омельницкого. А главой юридического комитета Смольного 

назначена Юлия Осипова. Об этом губернатор Георгий Полтавченко заявил на заседании правитель-

ства Петербурга 20 июня. 
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позитивная
45%

14%

негативная
41%

ИНФОРМАЦИОННАЯ 
ТОНАЛЬНОСТЬ ПУБЛИКАЦИЙ

Фонд социальных обязательств, куда строители будут делать отчисления на строительство са-

дов и школ, может появиться в Петербурге к сентябрю. Бизнес и власти сейчас обсуждают сумму 

вложений. Кроме того, в Санкт-Петербурге могут появиться охраняемые велопарковки. Петербурж-

цам предлагают решить, нужны ли они и какая плата может быть установлена на подобных стоянках. 

Опрос горожан проводит комитет по развитию транспортной инфраструктуры. В комитете сооб-

щили, что данные опроса будут использованы в работе над перспективными проектами в сфере раз-

вития велосипедной инфраструктуры города.  

На заседании Межведомственной комиссии в Смольном одобрены концепции создания линий 

скоростного трамвая на юге Санкт-Петербурга. Общие инвестиции в проект составят 31,5 млрд руб-

лей. Линии будут строиться на основе ГЧП-соглашения. 

На четвертом месте (9%) категория «частные инвестиции в бизнес».  Так, СМИ стало известно 

о том, что «Полисан» построит во Фрунзенском районе современный научно-технологический центр. 

Промышленно-строительная компания, работающая в области горного и инфраструктурного инжи-

ниринга, АО «Росинжиниринг» совместно с компанией Tokyo Rope MFG.CO.LTD намерены запу-

стить в Петербурге производство высокотехнологической продукции для инфраструктурных объек-

тов. В рамках реализации первой очереди проекта, компании построят завод на площадке «Нойдорф» 

особой экономической зоны «Санкт-Петербург», на нем будет запущено производство инновацион-

ной продукции для инженерной защиты. Объем инвестиций в первую очередь проекта — 350 млн 

рублей. 40% инвестиций обеспечит российская сторона и 60% — Tokyo Rope. Запуск производства 

должен произойти до конца 2018 года.  

На заводской территории ГК «Севкабель» создадут фуд-корт, ивент-пространство и спортив-

ную площадку. Работы по реновации территории завода начнутся в текущем месяце и займут около 

двух лет. Реализация проекта «Порт Севкабель» оценивается участниками рынка в 500-600 млн руб-

лей инвестиций. 

ПАО «ТГК-1» 30 июня подключило исторический центр Петербурга к модернизированной 

электростанции № 1, которая входит в состав Центральной ТЭЦ. Инвестиции в модернизацию стан-

ции составили около 12 млрд руб., сообщил гендиректор ТГК-1 Алексей Барвинок. Срок окупаемости 

– 10 лет. В составе проекта новая ТЭЦ 100 МВт и новая электрическая подстанция 110 кВт (КРУЭ) с 

большим количеством присоединений. Стоит отметить, что петербургская компания «Ленэнерго» 

планирует реконструкцию подстанции «Красный треугольник» на Обводном канале, которая питает 

Законодательное собрание и Мариинский театр. Максимальная цена контракта, размещенного на 

сайте госзаказа, составляет 955 миллионов рублей. 

К 2020 году в Пулково хотят построить новый грузовой терминал. По оценкам экспертов, стро-

ительство обойдется в один миллиард рублей. В случае реализации проекта мощность терминала вы-

растет в пять раз с 30 до 150 тыс. тонн грузов в год. В тоже время ПАО «Ленэнерго» разрабатывает 

перспективную адресную программу размещения электрозарядочных станций на территории Санкт 

– Петербурга. В компании сообщили, что в перечень предполагаемых мест установки электрозапра-

вок входят 63 адреса, а к началу 2018 года планируется открыть не менее 10 станций зарядки. Glorax 

Development планирует вложить 30 млрд руб. в 450 000 кв. м жилья на намывной территории Васи-

льевского острова. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационная тональность публикаций в 

СМИ колеблется между негативным и позитивным 

фонами, 41% и 45% соответственно, нейтрально 

окрашенные публикации в исследуемый период со-

ставили всего 14%. 
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Рейтинг глав Северо-Западного Федерального округа 
 

05 июля 2017г. Агентство политических и экономических коммуникаций (АПЭК) опублико-

вало рейтинг1 влияния глав субъектов Российской Федерации за май 2017г. 

Экспертный опрос, на результатах которого основан рейтинг наиболее влиятельных губернато-

ров в России, проводился методом закрытого анкетирования. В мае 2017 года в нем приняло участие 

26 экспертов: политологи, политтехнологи, медиаэксперты, журналисты. 

Сначала каждый из экспертов оценивал влияние каждого из кандидатов, представленных в ан-

кете, а затем определялось средние арифметические значения экспертных оценок (средние баллы). 

Итоговый рейтинг представляет собой консолидированную оценку влияния всех глав регионов 

России лидерами российского экспертного сообщества. Персоналии, вошедшие в рейтинг по резуль-

татам опроса, распределяются по разделам «очень сильное влияние» (1-20), «сильное влияние» (21-

50), «среднее влияние» (51-85). 

07 июля 2017г. информационно-аналитическая система Медиалогия опубликовала медиарей-

тинг2 губернаторов за май 2017 года. 

Основа для построения рейтингов - МедиаИндекс, разработанный в компании "Медиалогия". 

Рейтинги построены на основе базы СМИ системы "Медиалогия", включающей порядка 38 000 

влиятельных источников: ТВ, радио, газеты, журналы, информационные агентства, Интернет-СМИ 

и блоги. 

Формула МедиаИндекса имеет 3 основных составляющих: 

 1. Индекс цитируемости 

Это базовый качественный показатель, который учитывает количество ссылок на материалы 

СМИ, влиятельность цитирующих ресурсов, и не учитывает самоцитирование. 

 2. Позитив | Негатив 

Это качественный показатель характера упоминания того или иного объекта в сообщении. В 

этот показатель включена также "ценность" публикации для объекта с учетом следующих парамет-

ров: а) главная или эпизодическая роль объекта, b) наличие прямой речи, с) наличие иллюстрации, d) 

наличие экспрессивности заголовка. 

 3. Заметность сообщения 

Этот кумулятивный параметр учитывает "рекламный эквивалент" публикации в зависимости от 

номера полосы, объёма сообщения, а также тиража, посещаемости. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                 
1 С полной версией рейтинга можно ознакомиться на сайте АПЭК по ссылке 

http://www.apecom.ru/projects/item.php?SECTION_ID=101&ELEMENT_ID=3836 

2 С полной версией рейтинга можно ознакомиться на сайте Медиалогии по ссылке 

http://www.mlg.ru/ratings/vlast/governors/5307/ 

Глава субъекта 
Российской Федерации 

Место в 

общем 

рейтинге 

АПЭК 

Место в 

рейтинге 

АПЭК по 

СЗФО 

Место в 

общем 

рейтинге 

Медиа-

логии 

Место в 

рейтинге 

Медиало-

гии по 

СЗФО 

Полтавченко Георгий Сергеевич 

Губернатор Санкт-Петербурга 
4 1 7 1 

Дрозденко Александр Юрьевич 

Губернатор Ленинградской области 
13 2 52 8 

Гапликов Сергей Анатольевич 

Губернатор Республики Коми 
22 3 43 5 
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Алиханов Антон Андреевич 

И.о. губернатора Калининградской об-

ласти 

34 4 13 2 

Никитин Андрей Сергеевич 

И.о. губернатора Новгородской обла-

сти 

35 5 45 6 

Орлов Игорь Анатольевич 

Губернатор Архангельской области 
45 6 63 9 

Парфенчиков Артур Олегович 

И.о. губернатора Республики Карелия 
46 7 21 3 

Кошин Игорь Викторович 

Губернатор Ненецкого АО 
50 8 84 11 

Турчак Андрей Анатольевич 

Губернатор Псковской области 
60 9 51 7 

Ковтун Марина Васильевна 

Губернатор Мурманской области 
63 10 29 4 

Кувшинников Олег Александрович 

Губернатор Вологодской области 
64 11 68 10 
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Республика Карелия; 
11%

Республика Коми; 18%

Архангельская область
18%

Вологодская область; 
15%

Калининградская 
область

8%

Ленинградская область
2%

Мурманская область; 8%

Новгородская область; 
7%

Псковская область
7%

г.Санкт-Петербург
4%

Ненецкий автономный 
округ

2%

% СООТНОШЕНИЯ ГОСДОЛГА РЕГИОНА К ОБЩЕМУ ДОЛГУ СЗФО

Государственный долг субъектов Северо-Западного Федерального округа 
 

На основании данных, опубликованных на официальном сайте Министерства финансов прово-

дился анализ размера государственного долга субъектов в двух срезах. 

 

Соотношение размера госдолга региона к общей сумме госдолга Северо-Западного Феде-

рального округа 
 

Размер госдолга Северо-Западного Федерального округа по данным Министерства финансов 

РФ на 01.07.2017г. составляет 213 947 403,12 тыс. рублей. 

Как видно из диаграммы, большую часть долга составляет долг Архангельской области, Рес-

публики Коми и Вологодской области по 18%, 18% и 15% соответственно. 
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Соотношение размера госдолга субъекта к доходной части региона на 2017г. 
 

В графике отражено процентное соотношение размера государственного долга к доходной ча-

сти бюджета на 2017г. в разрезе каждого субъекта. 
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Исполнение бюджета 
 

1. Рейтинг регионов СЗФО по % исполнения доходов консолидированного бюджета субъекта Рос-

сийской Федерации и территориального государственного внебюджетного фонда по состоянию на 

01.06.2017г.: 

Ненецкий автономный округ 52,24% 

Вологодская область 46,21% 

Санкт-Петербург 44,23% 

Республика Коми 44,08% 

Ленинградская область 42,84% 

Мурманская область 42,40% 

Архангельская область 42,28% 

Республика Карелия 39,43% 

Калининградская область 38,85% 

Новгородская область 37,03% 

Псковская область 36,58% 

 

2. Рейтинг регионов СЗФО по % исполнения доходов консолидированного бюджета субъекта Рос-

сийской Федерации по состоянию на 01.06.2017г.: 

Ненецкий автономный округ 52,94% 

Вологодская область 47,10% 

Республика Коми 44,51% 

Санкт-Петербург 44,50% 

Ленинградская область 43,31% 

Мурманская область 42,96% 

Архангельская область 42,75% 

Республика Карелия 38,88% 

Калининградская область 38,62% 

Новгородская область 36,17% 

Псковская область 35,57% 
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3. Рейтинг регионов СЗФО по % исполнения доходов бюджета субъекта Российской Федерации по 

состоянию на 01.06.2017г.: 

Ненецкий автономный округ 53,94% 

Вологодская область 48,80% 

Республика Коми 45,58% 

Ленинградская область 44,51% 

Санкт-Петербург 44,35% 

Мурманская область 43,74% 

Архангельская область 43,63% 

Республика Карелия 38,91% 

Калининградская область 38,36% 

Новгородская область 36,19% 

Псковская область 35,36% 

 

4. Рейтинг регионов СЗФО по % исполнения расходов консолидированного бюджета субъекта Рос-

сийской Федерации и территориального государственного внебюджетного фонда по состоянию на 

01.06.2017г.: 

Вологодская область 40,27% 

Архангельская область 39,60% 

Республика Карелия 37,59% 

Мурманская область 37,52% 

Ненецкий автономный округ 37,20% 

Республика Коми 36,40% 

Калининградская область 35,90% 

Новгородская область 35,57% 

Псковская область 34,86% 

Ленинградская область 33,39% 

Санкт-Петербург 32,95% 
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5. Рейтинг регионов СЗФО по % исполнения расходов консолидированного бюджета субъекта Рос-

сийской Федерации по состоянию на 01.06.2017г.: 

Вологодская область 40,28% 

Архангельская область 40,10% 

Республика Карелия 37,74% 

Мурманская область 37,46% 

Ненецкий автономный округ 37,29% 

Республика Коми 36,62% 

Калининградская область 35,56% 

Новгородская область 35,13% 

Псковская область 34,47% 

Ленинградская область 33,05% 

Санкт-Петербург 32,67% 

 

6. Рейтинг регионов СЗФО по % исполнения расходов бюджета субъекта Российской Федерации по 

состоянию на 01.06.2017г.: 

Псковская область 40,79% 

Архангельская область 40,27% 

Вологодская область 39,34% 

Ленинградская область 38,78% 

Калининградская область 38,50% 

Ненецкий автономный округ 38,47% 

Новгородская область 38,20% 

Мурманская область 36,40% 

Республика Карелия 36,11% 

Республика Коми 34,67% 

Санкт-Петербург 32,87% 
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76 616

53 261

51 789

45 568

39 140

38 199

34 788

31 210

29 647

27 903

22 747

12 600

112 800

75 600

183 800
22 400

90 700

58 500

10 900

47 600

42 500

24 000

Ненецкий автономный округ

г.Санкт-Петербург

Мурманская область

Республика Коми

Архангельская область

Ленинградская область

Республика Карелия

Калининградская область

Вологодская область

Новгородская область

Псковская область

Среднемесячная з/пл за апрель 
2017г.
Просроченная задолженность по з/пл 
в регионе на 01.06.2017г. (тыс.руб.)

Сравнительный анализ ситуации по заработной плате в регионах Северо-

Западного Федерального округа 
 

Согласно официальным данным Росстата, размер среднемесячной заработной платы и сумм 

просроченной задолженности по заработной плате предприятий регионов составляют: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Лидирующую позицию по размеру средней заработной платы традиционно и уверенно зани-

мает Ненецкий автономный округ. По сравнению с предыдущим периодом, она выросла на 4 696 

рублей. А вот первенство по минимальному размеру задолженности перед работниками в этот раз 

получила Калининградская область, сместив с первого места Архангельскую область, долг которой, 

в свою очередь, в сравнении с предыдущим периодом вырос в 2,5 раза.  

В исследуемом периоде наблюдались следующие изменения по размерам средней заработной 

платы:  

- рост показали: Ненецкий Автономный круг, Республика Коми, Мурманская, Архангель-

ская, Ленинградская, Псковская и Калининградская области; 

- на прежнем уровне средняя заработная плата осталась в г. Санкт-Петербург; 

- спад показали: Республика Карелия, Вологодская и Новгородская области. 

Помимо прочего, в Архангельской области совет директоров АЦБК объявил об увеличении с 1 

июля зарплаты работникам всех структурных подразделений комбината на 5%. Повышение оплаты 

труда связано с хорошими результатами работы АЦБК по итогам первого полугодия 2017 года. 

 

«Реализация программы стратегического развития и мотивации персонала нашей компании, 

как главного актива, поддержание достойного уровня заработной платы и социальной защи-

щённости работников АЦБК, является ключевым фактором для акционера нашей компании», 

– отметил генеральный директор Архангельского ЦБК Дмитрий Зылёв. 

 

Здесь стоит также отметить, что с 1 июля по всей России размер МРОТ (минимальный размер 

оплаты труда) повышается на 300 рублей. 
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Самая большая задолженность по заработной плате перед сотрудниками наблюдается в Респуб-

лике Коми. Случилось это по двум причинам: во-первых, резкое сокращение задолженности (в 3 раза) 

в Мурманской области, а во-вторых, увеличение задолженности в самой Республике Коми почти на 

0,5 млн руб.  

 

«Суммарная задолженность по заработной плате уменьшилась на 160,7 млн рублей в основном 

за счёт её погашения в обособленных подразделениях АО «Главное управление жилищно-ком-

мунального хозяйства» и АО «10 судоремонтный завод», — объяснили в статистическом ве-

домстве Мурманской области. — Вся сумма задолженности сложилась по причине отсут-

ствия собственных средств организаций». 

 

В следствие чего, ситуация с задолженностью по заработной плате перед работниками в иссле-

дуемом периоде в регионах СЗФО изменилась следующим образом: 

- рост задолженности по заработной плате показали: г. Санкт-Петербург, Республика 

Коми, Архангельская область, Республика Карелия, Вологодская и Псковская области; 

- задолженность осталась на прежнем уровне в Ненецком Автономном округе и Новго-

родской области; 

- существенное снижение по размеру задолженности перед работниками показали Мур-

манская и Калининградская области. 

 

Однако, не смотря на рост задолженностей, в некоторых регионах продолжается активная 

борьба властей с должниками. Так, прокуратура Карелии добилась выплаты работникам Республики 

более 65 млн рублей. Как рассказали в ведомстве, полностью погашена задолженность перед работ-

никами ПМУП «Дорожно-эксплуатационное управление» на 0,3 млн рублей, ОАО «Кондопожский 

комбинат хлебопродуктов» - на 0,3 млн рублей, ООО «Буровая компания» - на 1,3 млн рублей, ООО 

«Онежский тракторный завод» - на 0,7 млн рублей, ОАО «Карельский мясокомбинат» - на 0,5 млн 

рублей, ООО «Производственная компания «Ягода Карелии» - на 20 млн рублей, ГУП РК «Карель-

ская геологическая экспедиция» - 2,4 млн рублей. На особом контроле прокуратуры остаются орга-

низации – должники, находящиеся в различных стадиях банкротства. 

Противоположная ситуация складывается в Псковской области. Количество уволенных в реги-

оне по экономическим причинам за месяц увеличилось на 9,9%. Как отмечает издание «Псковская 

губерния», численность безработных граждан, уволенных в связи с ликвидацией организации, либо 

сокращением численности или штата работников за месяц увеличилось на 114 человек.  

Однако, здесь также стоит отметить, что по данным Росстата, ситуация на уровне Северо-За-

падного федерального округа и России в целом оказалась еще более негативной: за этот же период 

времени в регионах СЗФО по экономическим причинам потеряли работу 5 017 человек (рост на 19,6% 

за месяц), а в России – 31 201 человек, рост за июнь составил 16,8%. 
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Мнения экспертов 
 

В экспертном опросе приняли участие 22 эксперта-представителя различных профессий регио-

нов Северо-Западного Федерального округа: журналисты, экономисты, предприниматели, предста-

вители общественных организаций и пр. 

Экспертами была дана общая оценка экономической ситуации в регионе (по 5-бальной си-

стеме), затем были приведены примеры положительных и отрицательных моментов в экономике за 

прошедший месяц, а также оценена динамика в сравнении с предыдущим месяцем. Консолидирован-

ные данные опроса также были использованы как один из показателей для формирования общего 

рейтинга экономической активности регионов Северо-Западного Федерального округа. 

В анализируемом периоде только Санкт-Петербург был отмечен высокими баллами. Стоит от-

метить комментарий одного из экспертов относительно сообщения, которое неоднозначно трактуется 

в СМИ. Непосредственно эксперт определил данную новость как позитивную:  

 

«Вы уже наверняка слышали, что УФАС по заявлению «Деловой России» возбудило дело 

на ГУП ТЭК. То количество недовольства, которое годами копилось у предпринимателей в во-

просах подключения, наконец может возымеет влияние на монополию. Кстати, не все чинов-

ники даже ТЭК относят к субъектам естественных монополий, ссылаясь, что в регионе еще 

и ТГК-1 предоставляет те же услуги. Но давайте разберемся. У нас параллельно не лежат 

три трубы, мы не можем выбирать поставщика, потому что труба одна. К чему приводит 

отсутствие конкуренции? Правильно, к высоким тарифам. Но они хотя бы регулируются за-

конодательно. А есть ситуация с присоединением объекта. И тут у ТЭКа руки развязаны – 

можно и денег запросить миллион, и подключать пару лет. Бизнес не может работать по 

таким правилам. Очень надеюсь, что ФАС хотя бы немного наведет порядок». 

 

В тоже время в Санкт-Петербурге другой эксперт отметил негативное сообщение, акцентировав 

внимание интервьюера на непричастности представителей власти к сложившейся ситуации:  

 

«С точки зрения крупного бизнеса, самая негативная новость – это пожар на Кировском 

заводе. Очередное несоблюдение правил безопасности на производстве. Вот и результат. Ин-

тересно, но о причинах возгорания информации нет. Но это даже не так важно. На Киров-

ском, даже вернее на Тракторном заводе, работает больше тысячи человек. Как можно не 

подумать над системой пожаротушения? Говорят, что пожарники, значит, плохо проверяли. 

Да не в этом дело. Дело в экономии на безопасности и несоблюдении элементарных правил. 

Закурил я в цехе покраски и готово. Вот эта экономия же в итоге привела к еще большим за-

тратам. Читал, что там еще полгода будут возмещать убытки и нагонять производство».  

 

В Республике Коми, экспертами также была озвучена проблема организации охраны труда. Од-

нако, в данном случае эксперт возлагает ответственность и на власть: 

 

«Конечно же, ситуация с шахтерами в Инте – это трагедия. Но больше всего расстра-

ивает поведение властей, потому что многие аварии или несчастные случаи можно заранее 

предупредить. Вы видели людей, гуляющий на стройке без касок? Среди рабочих их нет. А вот 

среди руководителей – есть. Это же пример безалаберного отношения, который еще и пока-

зывает остальным, что можно пренебречь. Вся система охраны труда должна контролиро-

ваться и руководством, и властями, как в советское время. Сейчас же мало, что из этого де-

лается, и в строительстве, и на производстве, и в добыче». 
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Кроме того, в анализируемом периоде эксперты из двух регионов отметили проблему с долгами 

по заработной плате. Так, в Новгородской области прокомментировали задержку выплаты заработ-

ной платы работниками сети магазинов «Эксперт»: 

 

«Ритек», который управлял сетью «Эксперт», так и не выплатил весеннюю зарплату 

своим работникам. Это более чем возмутительная ситуация, поскольку власти участвовали в 

судьбе сети с самого начала проблем. Обещали помочь с трудоустройством сотрудников, ка-

ким-то образом участвовали в поиске потенциального покупателя активов. Но сеть так и не 

выкуплена, есть долги перед кредиторами и простыми людьми. Надо либо активизироваться, 

либо не делать каких-либо заявлений о том, что «все под контролем». Для имиджа власти, 

особенно с учетом новизны власти, это абсолютно неприемлемо».  

 

В Республике Карелия, которая получила минимальные баллы в данном выпуске по версии экс-

пертов, прокомментировали аналогичную с Новгородской областью проблему: 

 

«Буквально на днях была публикация, что у нас 7 уголовных дел в этом месяце по одному осно-

ванию – это невыплата сотрудникам заработной платы. В каждой отдельной ситуации необ-

ходимо разбираться, что сделано следственными органами. Однако, пугает общая тенденция, 

потому что это означает, что у нас до сих пор нет культуры предпринимательства. Пред-

приниматель несет важную социальную функцию, но почему-то у нас предпочитают об этом 

забыть. Кстати, до 2008 года таких проблем было значительно меньше. Да и предпринимате-

лей, особенно живущих на, как ее сейчас называют, «санкционке», было в разы больше. Это 

было выгодно. А сейчас менее маржинальный бизнес заставляет экономить на сотрудниках». 
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